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ЗАВОДСКИЕ
ОРИЕНТИРЫ
В ОТВЕТ на решение 

Пленума ЦК КПСС о 
созыве в марте будущего го
да XXIV съезда партии, кол
лектив подшипникового
завода принял повышенные 
социалистические обязатель. 
ства. Основная линия, кото
рую наметил коллектив, —' 
повышение эффективности 
производства и увеличение 
объема выпуа«аемой продук
ции.

В этом году сверхпла
новой продукции будет вы
пущено на 250 тысяч руб
лей, в первом квартале 1971 
года — на 60 тысяч. Зада, 
ние по росту производитель
ности труда решено перевы
полнить на один процент, 
снизить себестоимость выпу
скаемой продукции. Потери 
от брака будут снижены на 
20 процентов по сравнению 
с прошлым годом.

Какие мероприятия будут 
способствовать реализации 
намеченных планов? Глав
ное, без чего немыслимо 
движение вперед, —■ это по
вышение производительно, 
сти труда за счет ускорения 
технического прогресса, ме
ханизации и автоматизации 
основных и вспомогательных 
производственных процес
сов, экономия и бережли
вость во всем. Рационализа
торы и изобретатели обяза
лись внедрить ряд предян. 
жений, которые дадут эконо
мию 115 тысяч рублей во 
втором полугодии 1970 года 
н 50 тысяч—в первом квар
тале 1971 года. На заводе 
будут пущены три новые ав
томатические лішин, смонти- 

> ровано 60 единиц нового 
\ оборудования, восемь стан
ков будут оснащены авто, 
операторами, столько же бу

дет переведено на более про
грессивный метод шлифова
ния.

Кроме того, наши социали
стические обязательства пре
дусматривают ряд меропри. 
ятий в области капитально
го строительства. Это, преж
де всего, сооружение своими 
силами первой очереди ин
струментального цеха, меха
низированного склада пло
щадью около тысячи квад. 
ратных метров и других 
объектов, которые будут 
сданы в эксплуатацию в 
третьем квартале 1970 года. 
В это же время предусмат
ривается сдать первую оче
редь общежитий гостинично
го типа, четыре тысячи квад
ратных метров жилья, закон
чить реконструкцию завод
ских железнодорожных пу
тей, строительство местной 
теплотрассы.

Нельзя не сказать о мерах 
помощи сельскому- хозяйст
ву. Завод четко выполняет 
все пункты договора, кото
рый заключен в начале года 
с подшефным совхозом «Ры- 
баловский». Передана сов
хозу партия запасных дета, 
лей. Тридцать пять человек 

. в течение двух недель рабо
тали на переборке картофе
ля, большую по.мощь оказы
вали в строительстве коров- 

. ника на 400 голов. В этом 
' году завод поставил сельско

му хо,эяйству значительное 
количество подшипников 
различных типов. До конца 
года будет изготовлено двад. 
цать карданных валов для 
автомобилей, более тысячи 
различных деталей к тракто
рам и т. д.

Сейчас на сельскохозяйст
венные работы отправлено 
около двухсот рабочих и слу-

СЕЗОННОЕ ЗАДАНИЕ 
З А  Д Е К А Д У

1,- Успешно ведут заготов- 
\ку кормов хозяйства Аси- 
ковского района. В Моисе- 
евском отделении колхоза 
«Заря» механизированное 
звено из 11 человек с пе]>- 
вых дней зеленой жатвы 
укладывает в стога по 500 
— 700 центнеров сена.

Возглавляет звено опыт
ный механизатор А. И. Ход- 
кевич. Он же стогометчик. 
Здесь самоотверженно тру
дятся все механизаторы. Се
но сволакивают В. Ход- 
невич и А. Мацержинский. 
Хорошо справляются со 
своими обязанностями трак
тористы Н. Болванов и 
А. Трубченко, обслужива

ющие подборщик-копнитель. 
Вовремя и аккуратно укла
дывают сено стогоправы 
А. Ильин и Н. Сухов. Тех
ническое обслуживание аг
регатов четко ведет опыт
ный слесарь-наладчик
П. Чичурка.

Кроме механизаторов, хо
рошо работают помощники 
— подростки Валера Сорок- 
вашин, Виталий Варламов, 
Иван Золотухин и Саша 
Саурский.

Звено продолжает рабо
тать высокими темпами и 
рассчитывает за декаду вы
полнить свое сезонное за
дание.

И. КОРШУНОВ.

жащих заяода в хозяйства 
Томского, Крввошеияского, 
Бакчарского я Каргасокско- 
го районов.

В эти дня мы разрабаты
ваем перспективный план за. 
вода. Перед коллективом 
ставятся огромные задачи, 
из которых самая важная — 
освоение корпуса шариковых 
подшипников. Со сдачей его 
в эксплуатацию производст
венные площади почтя удво  ̂
ятся. Работа предстоит 
большая. Практически пере
местятся почтя все цехи за
вода, сотни единиц оборудо
вания будут перемонтярова. 
ны в другие помещения. С 
вводом этого корпуса, нако
нец, осуществится наша меч
та — перевести завод на 
двухсменный режим работы, 
улушигить условия труда ра
бочих. Необходимо также 
закончить строительство я 
оборудование очистных со
оружений. расшиоить и ре
конструировать филиал, по. 
строить корпус по производ
ству шаров, а выпуск под
шипников увеличить в пол
тора раза.

Сейчас во всех подразделе
ниях пересматриваются 
социалнстяческне обязатель
ства. чтобы подготовить тру. 
довые подаріт XXIV съезду 
КПСС. Подъем активности 
трудящихся, ,. .связанный с 
началом нового этапа в со
циалистическом соревнова
нии — этапа борьбы за д о 
сто й н у ю  встречу XXIV съезг 
да КПСС. — является зало
гом успешного выполнения 
наших повышенных обяза. 
тельств.

В. ВАГИН, 
секретарь парткома

подшипникового завода.

Встретить XXIV съезд 
родной Коммунистической 
партии достижениями в 
труде — такова цель н кол
лективов, и отдельных рабо
чих.

На Томской текстильной 
фабрике успешно трудится 
на предсъездовской вахте 
ткачиха ударница коммуни
стического труда Зинаида 
Степановна Шараева.

В совхозе «Кожевников- 
ский» отличается тракторист 
Владимир Денисович Гера
симов. Он уже 13 лет рабо
тает здесь трактористом. 
Сейчас заготавливает корма.

И томнчка-ткачяха, и 
опытный сельский механиза
тор ежедневно перевыполня
ют нормы, придирчиво оце
нивают качество своей ра
боты. Брака у них не быва
ет.

Фото в. Ефименко.

в  первом полугодии 1970 
года трудящиеся Российской 
Федерации, соревнуясь за 
достойную встречу 100-ле
тия со дня рождения В. И. 
Ленина и успешное заверше
ние восьмой пятилетки, до
бились дальнейшего роста 
общественного производства, 
подъема народного благо
состояния и культуры, гово
рится в сообщении ЦСУ 
РСФСР об итогах выполне
ния Государственного плана 
развития народного хозяйст
ва РСФСР в перво.м полуго
дии 1970 года.

Полугодовой план реали
зации продукции и выпуска 
большинства важнейших из
делий в целом по республи
ке перевыполнен. Объем 
промышленного производст
ва возрос по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года более чем на 
8 процентов.

Опережающими темпа.ми 
развивались нефтяная, хими
ческая и нефтехимическая 
про.мьппленность; машино
строение и металлообработ
ка, в том числе приборостро
ение; производство товаров 
культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихо
да.

Важнейшие отрасли, про
мышленности .̂ шеличили 
производство , продукции: 
электроэнергетика — на 5 
процентов, топливная про
мышленность — на 8 про
центов, черная и цветная 
металлургия — на 6 про
центов, химическая и нефте
химическая промьщіленность 
— на 10 процентов, маши
ностроение и металлообра
ботка — на 11 процентов, 
лесная, деревообрабатываю
щая и целлюлозно-бумажная 
промышленность — на 8 
процентов, промышленность 
строительны.х материалов — 
на 8 процентов, легкая про
мышленность — на 6 про
центов, пищевая промыш
ленность — на 6 процентов, 
производство товаров куль- 
TypHo-6tjrroBoro назначения 
и хозяйственного обихода — 
на 12 процентов.

К f.-онцу первого по.тугодия 
по новой системе планирова
ния и экономического стиму
лирования . работало около 
24 тысяч промышленных 
предприятий, которые произ
вели более 90 процентов 
всей промышленной продук-. 
цни.

Перевыполнили план реа
лизации продукции и выпу
ска бо.)тьшинства важнейших 
изделий все промышленные 
министерства РСФСР tf, про
мышленность автономных 
республик, краев и областей.

•За полугодие освоено се
рийное производство 200 но
вых видов машин, оборудо
вания, материалов, преду
смотренных народнохозяйст
венным планом. В народное 
хозяйство внедрено около 
900 тысяч изобретений и ра
ционализаторских предложе
ний, что дает свыше 700

миллионов рублей годовой 
экономии.

Однако при выполнении 
плана промышленностью в 
целом отдельные предприя
тия не вьтолнили заданий 
по производству и реализа
ции продукции, производи
тельности труда и накопле
ниям. Медленно осваивают
ся проектные мощности не
которых промьппленных 
объектов, введенных в экс
плуатацию в последние го
ды.

Работники сельского хо
зяйства республики органи
зованно провели весенний 
сев и другие полевые рабо
ты, говорится далее в сооб- 
щшіии ЦСУ РСФСР. План 
сева ЯРОВЫХ культур выпол
нен. Больше, чем намеча
лось, посеяно яровой пшени
цы, риса, гречихи, подсол
нечника, овощей и других 
культур. Посевные площади 
всех сельскохозяйственных 
культур под урожай 1970 
года составили 121,7 мил
лиона гектаров.

Повсеместно ведутся сено
кошение и заготовка кормов. 
Во многих районах респуб
лики развернулась уборка 
зерновых культур.

Колхозы и совхозы рес
публики увеличили произ
водство продуктов животно, 
водства, численность скота и 
повысили его продуктив
ность. По сравнению с пер
вым полугодием 1969 года 
ппонзводство мяса возросло 
на 3 процента, молока — на 
4 процента, яиц — на 16 
процентов. Поголовье скота 
и птицы в колхозах и совхо
зах увеличилось (на 1 июля 
1970 года по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года): кр^шного рогатого ско
та — ня 3 процента, свиней 
— на 21 процент, птицы — 
на 22 процента.

В республике создаются 
специализированные совхо
зы и фермы мясного ското
водства. Поголовье крупного 
рогатого скота в этих совхо
зах ц  на фепмах к 1 июля 
1970 года составило около 
1.7 миллиона голов.

Полугодовой план закупок 
скота, молока, яиц вьтол- 
нен. В то же время темпы 
роста производства и заку
пок продуктов животноводст
ва отстают от возросшего 
спроса населения. В ряде об
ластей. краев и автономных 
республик отдельные колхо. 
зы и совхозы не вьтолнили 
п.дан. продажи государству 
основньпс продуктов живот
новодства.

Продолжалось оснащение 
сельского хозяйства совре
менной техникой. За полуго
дие поставлено; 70 тысяч 
тракторов; 26,1 тысячи гру
зовых и специализированных 
автомобилей; 27,6 тысячи 
зерноуборочных комбайнов, 
много другой техники. Сель
ское хозяйство получило 8,3 
миллиона тонн минеральных 
удобрений — на 400 тысяч 
тонн больше, чем за тот же 
период прошлого года.

В первом полугодии 1970 
года проводились работы по 
дальнейшему совершенство
ванию капитального строи- 
т'е,дьства. За счет государст
венных централизованных 
капитальных вложений в 
РСФСР введены в действие 
основные фонды общей стои
мостью свыше 8 миллиардов 
рублей, или на 16 процентов 
больше, чем в первом полу
годии прошлого года.

Закончены строительством 
и введены в действие но
вые производственные мощ
ности в большинстве отрас
лей народного хозяйства.

Государственные центра
лизованные капитальные 
вложения в народное хозяй
ство РСФСР за первое по
лугодие составили 15 мил
лиардов рублей и были на 
12 процентов больше, чем в 
первом полугодии 1969 года. 
Между тем план ввода в 
действие основных фондов и 
план капитальных вложений 
в первом полугодии недовы
полнены.

Численность рабочих и 
служащих в народном хозяй
стве РСФСР составила з  
спе.тчем за пепвое полугодие 
1970 года 53,8 миллиона че-' 
ловек и увеличилась по 
сравнению с первой полови
ной пгюшлого года на 1.3 
Миллиона человек.

Средняя месячная денеж
ная заработная плата рабо
чих и служащих повысилась 
по сравнению с тем зкѳ пе
риодом. 1969 года на 5 про
центов и составила 125 руб
лей, а с учетом вьтлат и 
льгот из общественных фон
дов потребления — 169 руб
лей. т. е. увеличилась почти 
на 4 процента. Оплата труда 
колхозников возрюсла при
мерно на 3 процента.

Население респуб.тики за 
полугодие получило из об
щественных фондов потреб, 
ления рдзличные вьтлаты и 
льготы на сумму свыше 19 
миллиардов рублей, или на 
7.7 процента больше, чем за 
тот же период прошлого го
да.

В широких размерах осу
ществлялось жилищное и 
культурно-бытовое ('’•рои- 
тельство. За счет государст
венных ассигносаиик 
средств жилищно-ств. к-" .(Ь- 
ной кооперации в пернзм. по
лугодии введены в действие 
жилые ' дома общей пло̂  
щадью свыше 15 миллионов 
квадоатных метров, или бо
лее 350 тысяч благоустроен
ных квартир.

В первой половине ны
нешнего года. увеличился 
объем бытового обслужива. 
ння населения, продолжа
лось благоустройство горо
дов и других населенных 
пунктов, дальнейшее разви
тие получили народное, обра
зование и здравоохранение.

Численность населения 
РСФСР на 1 июля 1970 го
да, сказано в сообщении 
ЦСУ, составила 130,5 мил
лиона человек.

(ТАСС).

П р е с с — в е л и к а н
Успешно испытан пресс — 

великан, изготовленный Ря
занским заводом тяжелого 
кузнечно-прессового обору
дования. Эта машина, разви
вая усилие до пяти тысяч

тонн, производит вырубігу, 
гибку, формовку и неглубо
кую вытяжку деталей боль
ших раз.меров нз листового 
металла. Она также обреза
ет заусенцы.

Высота пресса около сем
надцати метров, а вес — 80 
тонн. Чтобы его перевезти, 
потребуется железнодорож
ный состав. Управляют ма
шиной два человека.

(Корр. ТАСС).
Рязань.

В БРАТСКОЙ, СЕРДЕЧНОЙ О БСТА Н О В КЕ
Временный поверенный в 

делах Кубы в Советском Со
юзе Роберто ГІавон Тамайо 
устроил 27 июля прием по 
случаю революционного 
праздника Республики .Кубы 
— Дня национального вос

стания 26 июля.
На приеме были член 

Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС А. П. Ки
риленко, секретарь ЦК 
КПСС Ф. Д. Кулаков и дру
гие.

На приеме Роберто Павон 
Тамайо и А. П. Кириленко 
обменялись дружескими ре
чами.

Прием прошел в братской 
сердечной обстановке.

(ТАСС).

КОММУНИСТЫ ОБСУЖДАЮТ РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК
Пленум Томского райкома 

КПСС обсудил итоги рабо
ты июльского пленума ЦК 
КПСС, наметил меры даль- 
нейшего развития сельского 

S  хозяйства пригородного рай
она. С докладом выступил 
первый секретарь районного 
комитета партии В. Г. По
пов.

— Проблемы развития 
сельского хозяйства, подня
тые в докладе Л. И. Брежне
ва на июльском Пленуме ЦК 
КПСС, — сказал директор 
совхоза «Красное знамя» 
А. Ф. Небера, — находятся 
сейчас в центре внимания 
всех тружеников нашего хо
зяйства. Новая широкая 
программа в области сель
ского хозяйства вызывает у 
нас законную гордость, при
дает силы в борьбе за даль
нейший рост экономической 
мощи страны.

Секретарь тарткома сов
хоза «Корниловский» М. И. 
Кондратов остановился в 
своей высіупяешш ва ігро- 
бяежаі сельского «яроитель-

ства. Он заверил участников 
пленума; что партийная ор
ганизация совхоза сделает 
все возможное, чтобы заго
товить в этом году необхо
димое количество добротных 
кормов.

Главный агроном совхоза 
«Рыбаловский» М. В. Не
приятелев посвятил свое вы
ступление вопросам освое
ния севооборотов в хозяй
стве.

На пленуме также высту
пили: первый секретарь рай
онного комитета комсомола 
Н. В. Пилипенко, прокурор, 
района Ю. А. Мацкевич, ди
ректор совхоза «Трудовик»
A. М. Савицкий, начальник 
Самусьской РЭВ флота
B. В. Амосов, заместитель 
директора опытно-показа
тельного хозяйства А. Г. 
Ананьев.

По обсуждаемому вопросу 
плен̂ тя принял развернутое 
постановление,, в котором 
содержатся м^ы, обеспечи
вающие неуклонное развя- 
тн« <5ельското хозяйства

пригородного района в свете 
требований июльского Пле
нума ЦК КПСС.

В работе пленума принял 
участие секретарь обкома
КПСС А. Е. Высоцкий,

*■ * *

Т. ПРОЦЮК.
Состоялся пленум Шегар- 

ского райкома КПСС. С 
докладом об итогах июль
ского Пленума ЦК КПСС и 
задачах районной партий
ной организации выступил 
первый секретарь райкома 
Р. М. Бугров. Он отметил, 
что в результате осуществ
ления принятых партией и 
правительством мер, средне
годовая урожайность зерно
вых культур по колхозам и 
сов.хозам района увеличи
лась с 8,3 центнера с гек
тара в 1962— 1965 годах до 
15,7 центнера с гектара в 
1966—69 годах.

На 5 тысяч гектаров рас
ширились посевные площа
ди. Валовой сбор зерна эа 
ноеледнее четырехлетие уве
личился яа 83 яроцевта. Эта

позволило району увеличить 
продажу зерна в 2,3 раза и 
за 4 года выполнить пяти- 
летннй план на 141 про
цент. Валовое производство 
молока за 4 года пятилетки 
возросло на 66 процентов. 
А среднегодовой надой на 
корову составил 2.666 ки
лограммов против 2.Ѳ60 ки
лограммов в 1962—1965 го
дах. Продажа молока госу
дарству увеличилась более 
чем в 1,6 раза.

Вместе с тем на пленуме 
отмечены недостатки в ра
боте колхозов и совхозов. 
В среднем за год вносилось 
в почву всего 0,6 тонны на 
гектар органических удоб
рений и 108 килограммов 
минеральных, а в совхозе 
«Россия» и колхозе «Рас
свет» н того меньше. 
Сдерживается освоение се
вооборотов. Плохо организо
ваны уход за посевами, за
щита растений от вредите
лей. болезней, сорняков.

В прениях по докладу

выступило 11 человек. Пле
нум принял постановление, 
где определены меры по 
дальнейшему развитию сель
скохозяйственного . произ
водства, мобилизации трудя
щихся на успешное выпол
нение заданий последнего 
года пятилетки и достойную 
встречу XXIV съезда КПСС.

В работе пленума при
нял участие второй секре
тарь обкома партии А .. И. 
Кузнецов.

В. БУМАЖКИН.■ * * *
Решения июльского

Пленума ЦК КПСС вызва
ли большой политический 
подъем среди коммунистов 
и всех трудящихся Перво
майского района. Об этом 
шла речь на пленуме райко
ма КПСС. Докладчик пер
вый секретарь райкома 
М. И. Никулин и выступа
ющие в прениях отмечали, 
что трудящиеся района до
бились увеличения произ
водства и продажи государ

ству продуктов сельского 
хозяйства. Среднегодовое 
производство валовой про
дукции сельского хозяйства 
за 4 года пятилетки возрос
ло на 40,2 процента к' уров
ню среднегодового произ
водства в предыдущей пяти
летке. За это время произ
водство зерна увеличилось 
на 50 процентов, молока — 
на 41, мяса — на 38.6, яиц 
— в два раза. Район в це
лом справился с выполне
нием пятилетнего плана по 
продаже государству зерна, 
мяса, молока, шерсти, яиц. 
За годы пятилетки урожай
ность зерновых возросла с 
9,4 центнера до 16 центне
ров с гектара. Надой моло
ка на корову возрос на 22 
процента.

Но эти показатели не 
удовлетворяют растущих 
потребностей населения. В 
колхозах медленно осваива
ются севообороты, низка 
культура земледелия. Спе

циалисты управления сель
ского хозяйства слабо зани
маются семеноводством зер
новых культур и многолет
них трав. Продуктивность 
скота остается низкой. 
Медленно развивается сви
новодство. Темпы производ
ства кормов отстают от 
темпов роста поголовья ско
та и птицы. В большинстве 
хозяйств не организовано 
производство травяной муки 
и высокобелковых кормов.

Председатель колхоза 
«Маяк» В. А. Трисс резко 
критиковал работников рай
онного управления сельско
го хозяйства. Специалисты 
не вникают в производство, 
не оказывают помощи кол
хозным агрономам, зоотех
никам, инженерам. Управ
ление сельского хозяйства 
очень слабо борется за 
внедрение нового, передово
го.

На пленуме обкома КПСС 
Первомайский район Под
вергся справедливой крити
ке за плохое использование 
техники. Пленум райкома 
партии дал оценку этому 
факту. Как отмечали вы

ступающие, в колхозах рай
она техника используется 
нерационально, хранится 
плохо. Много техники спи
сывается и сдается в ме
таллолом преждевременно, 
что приводит к . колоссаль
ным убыткам. Председате
ли колхозов «Искра» — 
Ю. И. Брок, «,1 Мая» — 
М. С. Якименко, секретарь 
парторганизации колхоза 
«Рассвет» В. И. Чубенко 
справедливо критиковали 
областные организации. Об
ластное объединение «Сель
хозтехника» крайне неудов
летворительно снабжает 
район запасными частями, 
машины часто поступают в 
некомплекте, много дефи
цитного оборудования идет 
с большим опозданием.

Пленум райкома партии 
наметил рубежи развития 
сельского хозяйства. В пред
стоящую пятилетку в колхо
зах района капитальные 
вложения в строительство 
достигнут б —7 миллионов 
рублей. •

В работе пленума райко
ма КПСС принял участие 
председатель . облисполкома 
Н. В. Лукьяненок.

С. ЧЕРНОВ.
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Решения ию льскою  П ленум а Ц К  К П С С -^  жизнь

КАК Б Ы С Т Р Е Е  
ПРЕОДОЛЕТЬ ОТСТАВАНИЕ

с  высокого левобережья 
Оби, на котором расположея 
райцентр Молчаново, от- 
крывается панорама на пра
вый берег с бесконечными 
лугами, зеркалами озер. Ог
ромные площади поймы еще 
предстоит освоить, и тогда 
откроется возможность в 
более широких масштабах 
заниматься мясным и мо
лочным скотоводством.

Если судить по цифрам 
выполнения пятилетнего 
плана, в Молчановском 
районе все как будто бла
гополучно. За последние 4 
года в сравнении с 1961 — 
1965 гг. производство моло
ка возросло на 50 процентов 
на каждую фуражную коро
ву, надой увеличился на 
600 килогра.ммов. Больше 
чем на 80 процентов воз
росло производство мяса, на 
11 процентов — яиц. До
срочно выполнена пятплег- 
ка по продаже мяса, яиц. 
Успешно будет решена она 
и по молоку.

Достижения налицо. Но 
на XI пленуме обкома КПСС 
было отмечено, что наши 
совхозы нынче не выполни
ли полугодовой план загото
вок мяса и молока.

О том, что производство 
продукции животноводства в 
сраянении с прошлым годом 
не растет, подтверждают 
факты. Производство моло
ка к 1 июля составило .лишь 
88 процентов к уровню про
шлого года. Особенно боль
шой спад в совхозе «Молча- 
новский», где валовой надой 
молока уменьшился более 
чем на 16 процентов. Каза-. 
лось бы,, с выходом на лет
ние пастбища продуктив
ность скота должна повы
шаться, но даже в июле мы 
все еще производим молока 
меньше, чем в прошлом го
лу.

Как же совместить эти циф
ры и факты? Я попытаюсь 
кратко проанализировать 
состояние животноводства. 
Существует мнение, что ре. 
зерв увеличения производ
ства мяса и молока за счет 
повышения продуктивности 
животных у нас в основном 
исчерпан, С этим в какой-то 
мере можно согласиться. 
Дальнейшее увеличение 
производства продукции мо
жет происходить главны.м 
образом за-'йчеТ' роста пого
ловья,; Однако в совхозных 
отделениях:: еще настолько 
большой разнобой в продук
тивности скота, что если 
каждое из 11 отделений су
меет достигнуть- уровня 
передового в районе, вало
вое производство, несомнен
но, возрастет.

Одна из причин сокраще
ния производства молока •— 
уменьшение поголовья коров 
в хозяйствах. Сопоставим 
несколько цифр. В прошлом 
ГОДУ были переведены в ко
ровы 415 нетелей. В совхозе 
«.\ІолчаЕЮВский?> — 160, а 
в совхозе -«Тунгусовскийь 
— 255. Но в то же время по 
разным причинам у нас вы
было 518 коров. Почему так 
много? Скот в хозяйствах 
заражен бруцеллезом, толь
ко поэто.му было сдано госу
дарству около 380 коров. 
Таким образом за один год в 
дойзные гурты совхозов по
ступило на 100 с лишним го
лов меньше, чем выбыло.

Бруцеллез нанес большой 
.урон экономике. Сейчас ■ 
последствия его ликвидиру
ются. В совхозе -гМолчанов- 
скийт перед выходом на па
стбища уда.дось заметно оз
доровить стадо. До нынеш
него года это хозяйство дли
тельное время могло вести 
отбор телок только в двух 
отделениях — Соколовском 
и Молчановском. Іі.х не хва
тало для воспроизводства 
стада. И, как результат, да
же по сравнению с прошлым 
годом поголовье корой сок
ратилось здесь на 29 голов,

В совхозе «Тунгусовский* 
тоже преодолевают послед
ствия бруцеллеза. Нынче 
здесь на 70 коров стало боль
ше. За полугодие дойное 
стадо пополнилось 208 нете- 
ля.ми. Одновременно прини
маются меры по качествен, 
пому улучшению дойного 
стада. Хозяйство закупило 
99 телок в совхозе «Рыба- 
ловский». Они дадут про
дукцию уже в следующем 
году.

Однако надо признать, 
что очень много теряем мы 
продукции из-за низкого ка
чества ее и из-за плохо по
ставленной зоотехнической 
службы.

За полугодие хозяйствам 
было возвращено около 40 
тонн молока повышенной 
кислотности, в совхозах не 
всегда обращают внимание 
на первичную обработку 
продукции и транспортиров
ку ее на головной маслоза
вод. Особенно большие поте
ри допускали Грншинское 
отделение совхоза «Молча- 
новский», Сарафановское 
отделение совхоза «Тунгу- 
совскийт и ряд друпгх мо- 
лоч г̂отоварных ферм. На 

. недавнем заседании Молча- 
новского районного коми
тета народного контроля вы- 
ясиилось, что по вине брига
дира животноводства Гри-. 
шинского отделения А. И. 
Вершинина за два дня было 
сквашено около трех тонн 
молока. .Хозяйства платят 
большие штрафы за испор
ченную продукцию. Только 
за июнь совхоз «Молчанов- 
ский» уплатил более 300 
рублей, а совхоз «Туигусов- 
ский» - -  свыше 400.

Еще одна беда — низкая 
жирность .молока. В июне в 
средне.м по району она не 
превышала 3,3 процента, а 
отдельные фермы сдают мо
локо, жирность которого 
лишь 3,2 процента. В ре
зультате товарность не пре
вышала 75 процентов. Ва
ловой надой за полугодие 
составил у нас 30.417 цент
неров, а зачтено только 
22.538 центнеров.

Нечего греха таить, это 
результат слабой зоотехни
ческой работы, особенно по 
племенному делу. Да и кому 
вебги его, если, например, в 
совхозе «Тунгі'-совский», за 
последние два года смени
лись три главных зоотехни
ка. Бонитировка скота из-за 
поражения его бруце.ллезом 
проводилась только на не
которых фермах, не выделя
лось племенное ядро, не вел
ся отбор телок от коров с 
известным, как мы говорим, 
происхождением.

Сейчас появляется воз
можность вплотную занять
ся пле.менны.4 делом. Ведет
ся работа , по бонитировке 
скота, делаются контроль
ные дойки, определяется 
жирность молока от каждой 
коровы, выращиваются ре
монтные телочки на отдель
ных фер.мах.

Как известно, совхозы 
района не выполнили полу
годовой план продажи мяса 
государству. Вместо 4.600 
центнеров сдали 4.386, что 
составило 95,3 процента. А 
ведь мы имели все возмож
ности выполнить план. У 
нас было достаточно скота, 
но помешала плохая органи
зация приема мяса от хо
зяйств. Особенно это сказа
лось в июне. Мы не имели 
Четкого графина реализации 
скота, а отправляли его и в 
Колпашево, и в Томск. В 
июне мясокомбинаты у нас 
не взяли 250 свиней жирной 
упитанности.

Большие задачи предсто
ит решить во втором полуго
дии. Нужно слать государст
ву свыше 3.800 центнеров 
мяса. В отличие от прошлых 
лет совхозы района стали 
заниматься интенсивным от
кормом молодняка крупного 
рогатого скота. В Тювия- 
ском отделении совхоза 
«Тунгусовский» на привязи 
содержится 140 бычков. 
Сдадим их весом не ниже 
350 килограммов. В Алек- 
сеевском отделении совхоза 
«Молчановский» практику
ем интенсивный откорм мо
лодняка на простейших лет
них площадках {на них со. 
держится сейчас около 300 
голов). Выделен трактор с 
косилкой-измельчителем для 
подвозки зеленой массы на 
площадки, животные обеспе
чены водой, их подкармли
вают концентратами. Пер- 
вьіе итоги работы позволяют 
надеяться, что годовой план 
продажи мяса государству 
будет выполнен.

Мы возлагаем большие 
надежды на развитие свино
водства. Все маточное пого
ловье выведено в летние ла
гери, и опорос происходит

там. Правда еще в организа
ции летнего содержания 
свиней много недостатков, 
но мы стараемся устранять 
их. По сравнению с прош
лым годом на.ми получено 
на 700 поросят больше, а 
всего нынче мы должны по
лучить их 5 тысяч. Расчеты 
показывают, что такая воз
можность есть, но для этого 
потребуется добросовестный 
труд всех специалистов, 
повседневная кропотливая 
работа свиноводов по уходу 
за животными.

Какие дополнительные 
пути для увеличения вало-' 
вого производства молока и 
мяса мы види.м? Ясно, что 
резервы повышения продук
тивности имеют свои преде
лы. На.м одновременно сле
дует идти — об этом гово
рилось и на июльско.м Пле
нуме ЦК КПСС — по ЛИНИН 
постоянного увеличения по
головья скота. Каждому яс
но, что увеличение пого
ловья зависит не только от 
того, насколько .мы сможем 
четко поставить зоотехниче
скую службу, повысить вы
ход молодняка, правильно 
организовать выращивание 
его. Острой проблемой для 
Молчановского района было 
и остается стрюительство 
животноводческих помеще
ний. Строим мы медленно и 
мало. За последние два го
да с помощью Молчановско. 
го стройучастка ввели ко
ровник на 200 голов в Гри- 
шинском отделении совхоза 
«Молчановский» и телятник 
(кстати, он сооружался мно
го лет) в совхозе «Тунгусов- 
сиий». Хозяйственным спо
собом также поставлены два 
животноводческих помеще
ния.

Совхоз «Молчановский» к 
концу пятилетки должен 
иметь по плану 1.350 коров, 
а разместить можно лишь 
1.200—-1,250, По нашим 
подсчетам, обеспеченность 
района животноводческими 
помещениями едва состав
ляет 75—80 процентов. Осо
бенно трудно с молодняком. 
На зиму его так «уплотня
ем», что содержание не со. 
ответствует никаким нор
мам.

На нову'ю пятилетку ут- 
веря д } • персиектавный
план ечроительства. ■Предпо
лагается'.'-что будут у нас 
нобые -типовые телятники н 
коровники. вместительные 
скотные дворы для интен
сивного откорма молодняка, 
для подготовки нетелей к 
отелу. Всего за пятгілетку 
на.мечается ввести в строй 
не менее 15 объектов. Ес.ли 
план этот выполнить, мы 
разместим в новых помеще
ниях 1.200 телят, столько 
же свиней, 1.800 коров. 
Почтя одну тысячу голов 
молодняка можно, содержать 
в старых скотных дворах,

Мо.тчановский стройуча
сток — слишком маломощ
ная организация, сооружать 
же помещения хозяйствен
ным способом неи.моверно 
трудно. Нынче, например, 
прироста помещений у нас 
не будет, ибо то, что уда. 
лось поставить, введено вза
мен развалившихся старых 
построек. Необходимо, оче
видно! усилить мощности 
Молчановского стройучаст
ка, обеспечить его техникой 
и людьми, улучшить Снаб
жение строительными мате
риалами.

Увеличение поголовья 
скота, повышение его про
дуктивности, постоянный 
рост валового производства 
продукцші животноводства 
невозможны и без прочной 
кормовой базы, без постоян
ного увеличения урожайно
сти естественных и сеяных 
трав, освоения богатств об
ской поймы.

Пути нашего роста осо. 
бенно четко определились 
после ию.льского Пленума 
ЦК КПСС. Чтобы претво
рить его решения в жизнь, 
важно сосредоточить внима
ние на стержневых вопросах 
развития животноводства. 
Это позволит год от года 
увеличить поголовье, больше 
производить продукции.

Н. ВАСИЛЬЕВ.
главный зоотехник
Молчановского район.
нОго управленяя сель-

скоГо хозяйства.
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ВЛАДРІМИР РОМАНОВИЧ БОЧЕНКОВ — УВА- 
Ж.АЕМЫИ НА СЕЛЕ ЧЕЛОВЕК. БОЛЕЕ 20 ЛЕТ ОН 
ЖИВЕТ И ТРУДИТСЯ В ДЕРЕВНЕ ТУРУНТАЕВО, 
ЦЕНТРАЛЬНОЙ УСАДЬБЕ СОВХОЗА «ПОБЕДА» 
ТОМСКОГО Р.АИОНА. УВ.АЖАІОТ ЕГО ЗА ТРУДОЛЮ
БИЕ И ЧУТКОЕ ОТНОШЕНИЕ . К ЛЮДЯМ. ОДНО
СЕЛЬЧАНЕ ЗНАЮТ В. Р. ВОЧЕНКОВА Н КАК ХОРО
ШЕГО АКТИВИСТА. ОН КОММУНИСТ, ПРЕДСЕДА
ТЕЛЬ ЦЕХОВОГО КОМИТЕТА, ЧЛЕН РАБОЧКОМА 
СОВХОЗА «ПОБЕДА».

НА СНИМКЕ; АККУМУЛЯТОРЩИК В. Р. ВОЧЕН- 
КОВ ЗА ПРОВЕРКОЙ АККУ.МУЛЯТОРОВ ДЛЯ СЕЛЬ
СКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ МАШИН.

Фото В. Ефименко.

Н А  Л Е Т Н И Х  А Г И Т П Л О Щ А Д К А Х

в этом году в Кировском 
районе Томска работает око
ло сорока летних агитпло- 
щадок. Есть площадки пре
красно, со -вкусом и любовно 
оформленные — открытая 
веранда-сцена, удобные си
денья, зелень, на самом вид
ном месте—яркий плакат с 
планом работы. Здесь же — 
место для показа кинофиль
мов, радиоустановка и яр
ко офор.мленный план ра
боты, приспособления для 
кинопоказа, для радио- 
установки. Есть площад
ки, которые еще с вес
ны ведут содержательную 
работу и этим завоева
ли прочный авторитет у на- 

.селения, а есть н такие, ко
торые до сих пор еще ниче
го не сделали. Например, 
агитплощадка треста
«Томскжилстрой».

Шесть домов пятиэтаж
ных и двадцать ■ девять 
двухэтажных. Четыре боль
ших общежития. Более се
ми тысяч человек. Это го
родок строителей на улице 
Алтайской. Здесь и нахо
дится агитплощадка. Такая 
высокая плотность населе
ния, причем людей одной 
профессия, в общем-то од
них интересов, наводит на 
мысль о том. что здесь да
же массовый летний агит- 
клуб следовало бы развер
нуть. Причем, ежедневный, 
с обязательными текущими 
полнтітаформациями, с бесе
дами за круглым столом, в 
которых участвовали бы не 
только, скажем, лекторы- 
.международники, но и обя
зательно руководители тре
ста, стройуправлений, с ве
черами вопросов и ответов, 
с концертами и т. д. Может

быть, даже со спортивными 
соревнованиями.

Весной этого года райком 
партии потребовал от пар
тийных организаций про
мышленных предприятий,' 
строек, вузов, всех других 
учреждений п организаций 
планы работы летних агит- 
площадок. Представил план 
и партком «Томскжилстрюя». 
Как выяснилось, даже не 
заглянув, что там написано. 
Сейчас все спрашивают: 
как можно было пустить 
ИЙ самотек всю массо
во-политическую работу в 
жилом городке? Весной же 
все было намного проще. 
Пришел однажды на рабо
ту инженер ЖКК В. Н. 
Осин, а е.му передают: «Вас 
вчера партком утвердил 
заведующим агитплощадкой, 
давайте, составляйте план 
работы». Ни поговорили, ни 
посоветовались.

Борис Николаевич ни
когда раньше іге выполнял 
подобных поручений, не 
имеет опыта идеологической 
работы, поэтому мьг не мо
жем на него одного свалить 
всю вину за то, что те ме
роприятия, которые он 
включил в план, оказались 
непродуманными, В один 
вечер запланированы. на- ■ 
пример, два таитх пункта: 
«Борьба с пьянством и ху
лиганством» и «Прослуши
вание грампластинок о Ве
ликой Отечественной вой
не». Подбор случайных ме
роприятий, отсутствие вся
кой целенаправленности — 
этим характерен план.

В конце нюня намеча
лось провести беседу о 
торжественном заседании в 
Москве в честь ленинского'

юбилея. Прежде всего, та
кую беседу следовало за
планировать, конечно, не 
на июнь, а на май: Но бесе
да не состоялась. В партко
ме сказали, что люди не 
пришли. 16 июля все было 
по-другому. В этот день, 
когда секретарь парткома 
В. К, Паршуто впервые зна
комился с планом работы 
агитплощадки, Б. И. Осин 
сказал в парткоме, что се
годня планируется беседа 
«О благоустройстве строй
городка». Беседу должен 
провести ИСПО.ТНЯЮІЦИЙ обя
занности начальника ЖКК 
В. Г. Колмогоров. В восемь 
часов вечера собрались лю
ди. А вот в поисках бесед- 
чика Б. Н. Осину пришлось 
побегать. И бесполезно. 
Колмогоров не только сам 
не пришел, но и не преду
предил заведующего, агит
площадкой. Все опять было 
сорвано. И ни с кого по-на
стоящему об этом не спро
сили.

На следующей неделе, 22 
июля, на агиіплощадке 
опять ничего не было. Б. Н. 
Осин ходил в постройком, 
просил помочь организовать 
хотя бы киносеанс, но . ниче
го не добился.

Видимо, нет смысла про
должать хронику сорванных 
на агнтплощадке треста 
«Томскжилстрой» мероприя
тий. Еще раз диву даешься, 
как далеко может зайти без
ответственность. Чем же 
провинился перед партко- 
мо.м коммунист Б. Н. Осин, 
что на него одного взвалили 
совершенно непосильную но
шу? Заместитель секрета
ря парткома по идеологиче
ской работе М. П. Губарев

за все лето даже не поинте
ресовался делами агитпло
щадки.

Хочется снопа вернуться 
к мысли о массовом агит- 
клубе в жилгородке строи
телей. В тот вечер, когда на 
агнтплощадке так, демонст
ративно была сорвана беседа, 
рабочие разошлись не сразу. 
Словами обид и огорчений 
началась дискуссия о том, 
как бы в этом районе следо
вало организовать полити
ческую работу по месту 
жительства. В общежитиях 
четыре освобожденных вос
питателя. Но никакая воспи
тательная работа, по словам 
жильцов, летом не прово
дится. Воспитатели вполне 
могли бы работать в совете 
агитклуба, могли бы быть 
его организаторами.

, Острее всего городок 
строителей нуждается п опе
ративной информации, в тол
ковом комментировании -те
кущих событий. Прошел 
июльский Пленум ЦК 
КПСС. Вся страна изучает 
и обсуждает его решения. В' 
городке строителей эта ра
бота не началась. А ведь 
наши новые задачи в обла
сти сельского хозяйства — 
дело всего народа, а не 
только тружеников села. 
Эти задачи предстоит ре
шать и томским строителям. 
Значит, людям нужно разъ
яснить, растолковать, что 
к чему. Неужели изучение 
материалов Пленума ЦК, 
разговор о нем будет идти 
только осенью, когда начнет 
работать политсеть?

Такое «позднее зажига
ние» является отличитель
ной особенностью и нагляд
ной агитацией в городке.

Сейчас в нашей области, как t 
и во всей стране, разверну- 
лось патриотическое движе
ние за то, чтобы ленинскую 
трудовую вахту продолжить 
до конца года, чтобы до
срочно выполнить пятнлет- 
ннй план, достойно встре
тить XXIV съезд КПСС, а 
на общежитиях строителей 
вы увидите лозунги, вы
вешенные еще в прошлом 
году.

Вот такое положение со
здалось в массово-политиче
ской работе в тресте «Томск
жилстрой». Нет сомнения в 
том, что тем ответственным 
товарищам, которые из го
да в год работу по идейно
му воспитанию в жилмасси
ве пускают на самотек, в 
райкоме партии напомнят об 
ответстпеиности. В то же 
время хочется сказать о 
другом. В один день, даже 
в один месяц, все пробле
мы, связанные с организа
цией агитмассовой работы, 
понятно, не решить. Тем бо
лее в тако.м обширном мик
рорайоне. В жилгородке на 
Алтайской плохо знаю г 
возможности этой работы. У 
совета городка, по сущест
ву, нет связей с обществолг 
«Знание», с городским от- 
дело.м культуры, с массовы
ми самодеятельными обще
ствами. Вот почему в раз
работке действенных мер, в 
создании настоящего агит
клуба строителей должны, 
очевидно, принять участие и 
различные городские орга
низации — комсомольская, 
культурно - просветитель
ные, спортипцые. Ведь здесь 
живет такое большое коли
чество людей.

Р. РОМАНОВ.

Письмо е редакцию  С Л О В О  К О Н Д У К Т О Р А ^
«Будьте взаимно вежли

вы». Этот небольшой плака
тик редко где теперь уви
дишь, а вот в автобусах, 
трамваях мы бы его с удо
вольствием вывесили на са
мом видном месте. И пусть 
бы он напоминал некото
рым пассажирам о прави
лах поведения ь обществен
ном месте.

Кондукторами мы работа
ем по многу лет. И никак на 
можем равнодушно наблю
дать такие картины.

...Часы «пик». Все торо
пятся, каждому хочется

уехать быстрее. В автобусе 
все места заняты. Середина 
прохода свободная. А в две
рях и на задней площадке 
— битком. Но напрасно 
кондуктор просит стоящих 
в проходе пассажиров прой
ти вперед. Так и едем... 
Пассажиры, сгрудившиеся у 
входной двери, ругают кон
дуктора, упрекают в том, 
что он не .может навести в 
салоне порядка, а те, кого 
мы просили потесниться, 
кричат:

«Зачем столько людей в 
салон садишь?» И тоже ру
гают' кондуктора.

, Часто приходится бук
вально выколачивать плату 
за проезд. Причем отдельные 
пассажиры кондуктору пе
редают деньги с таким ви
дом, будто дарят милосты
ню. Иногда приходится к 
недисциплн'нированным пас- 
сажира.м при.менять крутые 
меры, вплоть до высадки их 
из автобуса. Так случилось 
с работницей аэропорта Ку
диновой. Она категорически 
отказалась взять билет, мо
тивируя эго тем, что имеет 
право бесплатного проезда в 
автобусе. Да. Выданный’ ей 
проездной билет дает ей та

кое право, но только на ав
тобусах 119 маршрута. Ку
динова закатила такой скан
дал, что мь! вынунгдены 
были снять автобус с рейса 
и препроводить строптивую 
пассажирку в ксгнтору вто
рого пассажирского авто
транспортного предприятия.

А что остается в маші-!- 
нах после высадки пасса
жиров! Не только брошен
ные обрывки билетов, клоч
ки бумаги, но и шелуха се
мечек, орехов, арбузные 
корки, оберточная конфет
ная бумага...

Мы, -работники городско

го пассажирского транс
порта, признаем, что у нас 
еще тоже немало бед; не 
хватает автобусов, многие 
из них не комфортабельны. 
Стараемся, чтобы этого не 
бы.то.

Мы обращаемся но всем 
пассажирам; «Товарищні Да
вайте буде.м взаимно вежли
вы, взап.мно внимательньц f 
друг к другу!» і

Т. МИХАЙЛОВА,
К. НОВОСЕЛОВА,

Т. ЖУКОВА 
и многие другие кон
дукторы пассажирского 

автотранспорта.

На окраине города Якут
ска строится ГРЭС. Станция 
эта необычная. Топливом 
для нее служит газ, который 
поступает по 400-километ
ровому газопроводу с место
рождения в устье реки Ви
люй. При необходимости 
турбины можно перевести и 
на жидкое топливо. Первая 
газовая турбина электро- 
стаяп.ии, давшая электриче
ский ток Якутску, является 
головным образцом новой 
серин подобных агрегатов, 
предназначенных для рабо
ты в условиях больших ко
лебаний атмосферных тем
ператур. Сейчас етронтелн 
ведут" монтаж второй газо
турбины.

НА СНИМКЕ: монтаж
второй газовой турбины ве
дет бригада Василия Алек
сандровича Смыслова. Кол
лектив взял обязательство 
сдать турбину досрочно—ко 
Дню строителя.

Фото в. Тетерина.
(Фотохрюника ТАСС).
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СТРОИТЬ БЫСТРО, 
ДЕШЕВО, ДОБРОТНО Т у ч и  е с т ь ,  г р е м а  н е т

в Верхнекетском районе 
строители не торопятся 
сдавать свои объекты до
срочно, мало заботятся о вы
соком качестве. Они привык
ли к многочисленным пере- 
делка.м и недоделкам. Кол
лектив Белоярской механи
зированной колонны допу
стил убытков 9  прошлом го
ду на 280 тысяч рублей. 
Улучшения не видно и в 
этом году. Зачастую еще не

сданный в эксплуатацию 
объект нуждается в ре.мон- 
те, например . кирпичный 
восымикрартирный дом на 
улице Октябрьской.

Фундамент районного До
ма культуры был заложен 
трн года назад. Строительст
ву его не видно конца. Ру
ководители механизирован
ной колонны оправдывают 
такие медленные темпы тем, 
что не хватает строительных

материалов, В районе нет 
кирпичного завода. Везут 
кирпич из Ке.меровской об
ласти. Дорого обходится он, 
а вот бережного отношения 
к нему не наблюдается. Кое- 
как сваленный, кирпич вы
сится горами на строитель
ной площадке. В этих горах 
немало разбитого кирпича, 
уже непригодного для клад
ки. Са.ма кладка ведется 
настолько неграмотно и не

брежно, что приходится 
разрушать уже готовые сте
ны и делать их заново. Ис
пользованный для такой 
халтурной работы кирпич 
попросту выбрасывается на 
свалку. ■

Подобное отношение н к 
хранению железобетонных 

' изделий. По инструкции 
между плитами ' должны 
быть деревянные гфокладки,- 
Их нет. Часть плит для по

толочных перекрытий строи
тели уложили в подъездную 
дорогу к Дому культуры. 
Фактически эти плиты не
пригодны для применения 
по своему на,значению, Стоіь 
мость же только одной пли
ты составляет около семи
десяти рублей. Иеправіі.пьно 
хран.нтся желе.іобеіонные 
конструкции и па места.х и.х 
выгрузки с барж.

На окраине Белого Яра

возвышается новое здание 
электростанции. Она не ра
ботает, хотя ее обещали 
сдать в эксплуатацию в 
1969 году. Здесь вместо то
го. чтобы заканчивать мон
таж и отделочные работы, 
строители вновь приступили 
к заливке бетонированного 
пола. Пол заливают вторич
но потому, что фундамент 
закладывался зимой на неут- 
ра.мбованный грунт. Оттаяв, 
он просел — прогнулся и 
потреск,ал’ся пол.

Для развития лесной про- 
мьшілепностк отпускаются 
огромные средства. В Верх

некетском районе они ис
пользуются очень неэконом
но. Как видно из выше
приведенных примеров, бе- 
лоярские строители ежегод
но на переделки затрачива
ют солидные сум.мы государ
ственных средств. В худ
шем случае виновные отде
лываются легким испугом. 
Глядишь, соберутся тучи 
над нерадивыми руноводи
телями, а гром не грянет, 
или с.менихся руководство, и 
начинается древняя. как 
.мир, история — Иван кива
ет на Петра...

А. ТКАЧЕНКО.

Депутаты
учатся

в Молчанове состоялся 
семинар председателей и 
секретарей исполко.мов сель
ских и поселковых Советов, 
Главное внимание было 
уделено задачам, местных 
Советов в связи с решения
ми июльского Пленума ЦК 
КПСС.

■̂ 'частники семинара с ин
тересом прослушали лек
ции по вопросам трудового, 
жилищного и семейного за
конодательства, о задачах 
сельских Советов в борьбе 
за благоустройство сел. о ме
тодах контроля и проверки 
исполнения р>ешеішй.

Повестка дня включала н 
обмен опытом работы. 
Председатель Могочинского 
поселкового Совета Г. С, 
Коваль рассказал коллега.м 
о практике подготовки и про
ведения сессий Советов н 
заседаний исполкомов. Его 
дополнили председатели 
Золотушннского и Сулзаі- 
ского сельских Советов 
Н. С, Булычев, ДІ. Г. Смы- 
ченко. Секретари Тунгусов- 
ского и. Молчановского сель
ских Советов М. В. Алей
никова, А. Н. Ильченко по
делились опытом работы по
стоянных комиссий.

В. МАЙКОВ.

Л
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Прошло неашогнм более
двух недель, как томичи
проводили последние колон
ны студентов на стройки об
ласти. А  третий трудовой 
уже в полиОіЧ разгаре.

Ю Б И Л Е Й
СТУДЕНЧЕСКОГО НЕФГЕГРАДА

Четыре года назад сту
дент медицинского институ
та Н. Сохарев выбил на бе
тонной стелле надпись: «От
сюда начинался Нефтеград. 
23.ѴЧІ.66». Сейчас эта пли
та свидетельствует о муже
стве первых основателей 
Стрежевого.

На торжественную линей
ку стрежевского строитель
ного отряда, самого большо
го в области, прибыли вете
раны целины, те, кто закла- 
д̂ывал фундаменты первых 

^омов Стрежевого — Евге
ний Медведев, ныне началь- 
Діик комсомольско-молодеж
ного строительного управле
ния треста «Томскгазстрой», 
главный инженер этого же 
управления Владимир Фи
шер, п р е п од  а в а т е л ь 
ТИРиЭТа Марк Каган. Они 
рассказали своей смене о 
тех трудных условиях, в ко
торых закладывался новый 
город, о трудовом энтузиаз

ме первого отряда нефтяной 
целины.
- Выступивший затем глав

ный инженер треста «То.мск- 
газстрой» Н. В. Шихов вы
соко оценил вклад студенче
ства в строительство Стре
жевого. Студенты и сейчас 
трудятся на особо важных 
объектах — они строят под
земные и наземные комму
никации, их рука.ми возво
дится второй жилой микро
район Стрежевого. Тради
ции первых отрядов живут и 
развиваются ,в отрядах, соб
равшихся сегодауя на линей- 
к у .  Свидетельство этому — 
ударный труд в нынешнем 
трудовом семестре.

После торжественной ча
сти у традиционного костра 
студенты нз Казани, Орла, 
Магнитогорска, Томска про
вели первый официальный 
вечер дружбы.

В. ФИЛИППОВ, 
комиссар строительного 
студенческого отряда 

«Искра».

Р О М А Н Т И К И  
Н А Ш Л И  Д Е Л О

Привыкли жители посел
ка Белый Яр Верхнекетсію- 
го района к парням в за
щитных форменках с буква, 
ми «РИД» на эмблемах. 
«Романтигоі ищут дело» — 
тан расшифровываются бук
вы названия отряда студен- 
тов-строителей Куйбышев
ского авиационного институ
та. Верхняя Кеть стала их 
традиционной строительной 
площадкой — уже второй 
год приезжают сюда куйбы
шевцы.

Также второй год объек. 
том рндовцев остается удар
ная стройка района — кир
пичный завод. 35 человек 
работают на строительстве 
двух цехов — подготови
тельного, где полным ходом 
идет заливка фундамента, и

сушильного. Сушильный цех 
уже поднялся на несколько 
метров ввысь — здесь идет 
ка.мснная кладка.

Отряд обязался освоить в 
этом году, как минимум, во- 
се.мьдесят тысяч рублей. 
Сейчас работы идут с опере
жением графика. Тесные 
связи у куйбышевских ро
мантиков с месгны.м населе
нием. Менее чем за две не
дели студенты дали для на
селения два концерта 
один в селе Полуденовка, 
другой — в районном цент
ре. Прочитано несколько 
лекций.

И. МИРОНОВ, 
главный инженер Верх- 
некетского районного 
студенческого строи, 

тельного отряда.

В С Т У П А Я  В С П О Р  
С О  В Р Е М Е Н Е М

У отряда «Прогресс-70» 
Томского инженерно-строи
тельного института несколь
ко сдаточных объеіггов в 

Шарабельском районе. Ос
новной из них шестнад
цатиквартирный жилой дом. 
Сейчас на нем работает 
бригада Лиды Штрехер. От
делочные работы подходят 
к концу.

К новому учебному году 
должна открыть свои двери 
школа-интернат народов Се
вера в селе НоБосельцево. 
Там отделочные работы ве
дет бригада Лили Ладнер. 
Бригада пз восьми человек 
обязалась закончить отде
лочные работы к 2 августа. 
Тр'етья бригада под руковод
ством Раи Пономаревой за
канчивает отделку мастер
ской детского дома в с. Па- 
рабели.

Еще на одном та основ
ных объектов — на возведе
нии гаража для сцюителей 
нефтепровода Александров
ское — Томск •—.Анжеро-' 
Судженск — трудится наша 
ударная бригада каменщи- 
КО'В. Двенадцать человек 
до.джны за оставшийся ме
сяц выло/кить стены этого 
бо.льшого помещения длиной 
в сорок метров, покрыть 
крьпігу и закончить отделоч
ные работы. Бригада во гла
ве с бригадиром Виктором 
Федоровым, опытным це
линником, готова выполнить 
полученное задашге.

В. ГЕРАСИМЕНКО, 
командир линейного 
студенческого строи
тельного отряда «Про- 

греес-70».
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HA СНИМКЕ: вод и тель  ав то б у са  ЛИЛЗ>158 из второго  п ас
саж и р ск о го  а в то т р ан сп о р тн о го  п р ед п р и я ти я  А натолий А нто
нович М едянцев. Его м ар ш р у т  — 119, один из сам ы х  о т в е т 
ств е н н ы х  в город е. Он п ервы м  в с т р е ч а е т  н аш их гостей  в 
а эр о п о р ту . И нам р ад у ш н ы й  х о зяи н  за  35 — 40 м и нут р ей са  
у с п е в а е т  р а с с к а з а т ь  п р и езж и м  о н аш ем  Т ом ске, его  д о сто 
п р и м е ч ател ь н о стя х . Ведь к а к  д еп у та т  город ского  С овета он 
о тл и ч н о  о свед ом лен  о ж и зн и  город а, его  н о во стр о й к ах .

П ассаж и р ы  довольн ы  рабо то й  о п ы тн о го  во д и теля . А мы 
р а в н я е м  на него  м олоды х води телей , потом у что А натолий 
М едянцев — о б р а зе ц  води теля п а с с а ж и р с к о г о  тр а н с п о р т а , 
ум еет  не то л ьк о  в ы п о л н ять  д н евн ое зад ан и е  на 130 — 140 про
ц ентов, но х о р о ш о  п р и н я ть , о б сл у ж и ть  п ассаж и р о в .

М. БИНДЕРИС,
за м е с ти т е л ь  н ач а л ь н и к а  п а с с а ж и р с к о го  а в т о т р а н с п о р т 

ного п р ед п р и я ти я  N2 2 г. Т ом ска,

Х Л Е Б  Н А Ш  н а с у щ н ы й
П о м н ю , как в пятом 

или шестом классе мы 
писали изложение. На
зывалось оно «Корочка 
хлеба». Ее выбросил 

на уличный тротуар какой- 
то беззаботный человек. 
Кто-то наступил на этот ку
сок, .мальчишка поддал его 
ногой, словно футбольный 
.мяч, шустрый воробей при
целился" было его ута
щить... Наконец, старичок 
бережно поднял хлеб с зем
ли, отряхнул его от пыли, 
гіокачал головой, осторожно 
положил на подоконник. 
Видно, этот человек знал 
цену куску хлеба, понимал, 
каких трудов стоит взра
стить на. полях- зерно, доста
вить на элеватор, перемо
лоть, а потом превратить в 
румяный каравай с аппетит
ной хрустящей корочкой.

Многие из нас тогда скеп
тически улыбались: «Поду
маешь, корка хлеба. Вон его 
сколько в магазинах. И сто- 
ит-то копейки». Наверное, и 
до сих пор у меня было бы 
такое мнение, если бы мне, 
не довелось побывать в це
хах хлебозавода № 3 Том
ского хлебоко.мбината.

Сердце завода—его хлеб
ный цех. Это гигантский ор
ганизм, поглощающий массу 
муки, дрожжей, соли, сахара, 
воды и растительного масла. 
Хоботом гофрированного 
шланга он всасывает .муку 
из десятитонных муковозов 
и по артериям-трубам пода
ет на четвертый этаж. Здесь 
она попадает в мукопросеи- 
вательное отделение.

— От старых хлебных 
профессий у нас остались 
немногие, — рассказыв а е т 
директор хлебокомбината 
Павел Казимирович Васи
левский. ■— В том числе и 
профессия мукосея. Хотя, 
посмотрите сами...

Мне почему-то показа-, 
лось, что сейчас мы попадем 
в цех, где рабочие через 
бо.льшие сита просеивают 
.муку. Но никаких снт в этом

большом цехе не оказалось. 
Что же касается рабочих, 
то здесь была одна девушка, 
чем-то похожая на Снегу
рочку. Сквозь припудренные 
щеки ее пробивался яркий 
руліянец. Снегурочке нужно 
не столько смотреть, сколь
ко прислушиваться к тому, 
как идет процесс просеива
ния. Если гул монотонный, 
ровный, значит, все хорошо. 
За смену девушка «просеи
вает» муки на 12 тонн хле
ба.

Машины облегчили труд и 
на многих других операци
ях. В дрожжевом отделении 
oгpo r̂aыми сосуда.ми управ
ляет тоже один человек. Его 
«орудие» — указательн ы й 
палец, нажимающий на ту 
или иную кнопку. В «силос- 
но.м» отделении, длинной 
комнате с маленькими ам
бразурами-гляделками, вы
тянулись в ряд переверну
тые конусы-бункера, куда 
сыплется, просеянная мука. 
Людей здесь совсем нет.

Отсюда мука поступает в 
тестомесильное отделение. 
Каждого, кто приходит сю. 
да, . встречает характерный 
кисловатый запах сырого 
теста. Девушка внимательно 
следит за тем, как в «коры
то» порциями подаются н.з 
шлангов вода, соль, дрож
жи. «Корыто» совсем не 
похоже на квашню, в кото
рой хозяйка с помощью де
ревянной мешалки готовила 
тесто. Это скорее ванна уд
линенной формы, где воро
чаются металлические ме- 
шаліш. Они проталкивают 
тесто в следующие сосуды, 
где тесто бродит, где оно до
ходит до требуемой конди
ции.

Машина разрезает тесто 
на порции, она же уклады
вает эти порцшг в смазан
ные маслом формы. Иа этой 
операции — смазке форм и 
установке их в рассгоечньтй 
шкаф — применяется руч
ной труд.

— Смазка форм, — гово
рит директор хлебокомбина

та, — тоже скоро будет ме
ханизирована. Используя 
опыт других заводов, наша 
инженерная служба в эти 
дни закончила изготовление 
специальной установки. Пер
вые опыты прошли успешно.

За дальнейшим процессом 
изготовления хлеба можно 
наблюдать через широкие 
отве{х;тия печей, мимо кото
рых медленно движутся 
фор.мы с тестом. Оно посте
пенно поднимается, начина
ет менять свой цвет. Из се- 
ровато-бе.лого становится 
сначала чисто белым, потом 
розоватым. Когда булка 
приобретает еще и золоти- 
стый оттенок и когда пека
ри считают, что процесс 
окончен, девушки в бело
снежных косынках и таких 
же халатах быстро перево
рачивают формы. По кон
вейеру, как по скатерти-са
мобранке, плывут румяные 
а!Х)матные, пышущие жаром 
булки. Наблюдаешь за этим 
процессом н невольно срав. 
ниваешь его с тем, который 
так здорово описал М. Горь
кий в своем рассказе «Двад
цать шесть и одна». Помни
те: «двадцать шесть живых 
машин, запертых в сыром 
подвале...». Грязь, пот, не- 
навпсть к своей работе. 
Впрочем, Павел Казн.миро- 
вич Василевский, начавший 
работать слесаре.м ь’ч Том
ском хлебозаводе в 1942 го- 
д>’, вспоминает, как даже в 
то время рабочие руками 
месили тесто, лопатами са
дили его в печь, кололи дро
ва, кидая их потом в коче
гарку. Изо дня в день — в 
мучной пыли, в жаре.

Да, с тех пор все из.мени- 
лось. Нет мучной пыли, ес
ли не счіпать небольшой 
порции пудры в ,мукопро- 
сеивательном отделении: 
всюду идеальная чистота.

Правда, труд: тех, кто 
стоит у печей, и сейчас не
легкий. Зато как довольны 
все, когда партия удалась! 
Кстати, удаются они почти 
все. В нынешнем году на 
заводе было всего два слу

чая. когда браковались пар
тии изделий, причем, брако
вала своя же заводская ла
боратория. Качество изде
лий здесь под неослабиым 
контролем каждого.

— На этом хлебозаводе, 
— продолжает рассказ П. К. 
Василевский. — немало ве
теранов производства, по
святивших благородному де
лу пекаря всю свою жизнь. 
Это Екатерина Евгеньевна 
Попова, Софья Евсеевна 
Рыскнна, Петр Ефимович 
Маликов; Анна Архиповна 
Тимофеева и многие другие. 
Предложи им сменить про
фессию — ни за что не со
гласятся,

И это так понятно! Рабо
тают ли они днем, несут ли 
свою вахту ночью, трудятся 
в будни или праздники, каж
дый из них помнит замеча
тельные слова К. А. Тими
рязева: «Ломоть .хорошо ис
печенного хлеба состав.дяет 
одно из величайших изобре
тений человеческого ума». 
Они понимают, что без хле
ба замрет жизнь. И хлеб 
должен поступать, в магази
ны и столовые города беспе
ребойно. Хлебопек, словно 
часовой, всегда на посту. 
Поэтому в булочных мы 
всегда находим в ’изобилии 
булки белого и черного хле
ба, различные батоны, бу
лочки, баранки, сушки... 
Порой даже и не верится, 
что отца.м нашим и дедам, 
хлебнувшим горя во время 
войны, приходилось соби
рать со стола или с солдат
ской шинели каждую крош
ку. Хлеб тогда считали грам
мами.

Впрочем, и сейчас счет 
идет на граммы. В среднем 
каждый томич потребляет в 
день 470 граммов. Это зна
чит, что один лишь третий 
хлебозавод, выпекающий 35 
тысяч килограммов хлеба в 
сутки, кормит . больше 80 
тысяч томичей. Один рабо
чий хлебного цеха готовит 
пищу иа 350 человек.

Что же, мы стали меньше

есть хлеба? Вовсе нет. Про
сто выше наш уровень жиз
ни, выше и потребности. 
Сейчас мы покупаем боль
ше булочек, пирожков, бато
нов, кондитерских изделий. 
Кондитерский цех третьего 
хлебозавода, например, го
товит около сорока наимено
ваний изделий... Здесь и тор̂  
ты, и восточные сладости, и 
многое другое. Отлично за
рекомендовала себя .моло
дежная бригада этого цеха, 
которой руководит Мария 
Михайловна .Алексеева. 
Бригаде присвоено звание 
коллектива имени 100-летия 
со дня рождения В. И. Лени
на. Вот ее состав: Зоя Дегтя
рева, Люба Гребенюк, две 
Вали — Полухина и Игнато
ва, две Наташи — Дудинова 
и Лебеденко — выпускни
цы Томского ГПТУ № 14.

— Все умеем, — смеется 
Зоя Дегтярева, — и бискви
ты, и пирожное. Работа по 
душе, профессия — самая 
вкусная. А цех наш, сами 
видите, наверное, самый 
красивый в городе.

То же са.мое могут ска
зать и рабочие бараночно
вафельного цеха. Там так же 
чисто, просторно, светло. 
Там тоже белые печи, глад
кие, столы, такие же маши
ны. Мерно постукивая, они 
всеми сустава.ѵги своих ог
ромных железных рук гото
вят бисквиты, тесто, сбива
ют кремы.

Невольно любуешься рабо
той бригадира бараночного 
цеха Валентины Александ
ровны Козловой. Ее пальцы, 
как авто.маты, захватывают 
и укладывают на движущу
юся сетку маленькие кружки 
будущих баранок. Или вот 
Галя Валуева, делающая са
мую вкусную продукцию — 
вафельные шоколодные тор
ты. Галя думает сейчас из
готовить свой то'мскнй, фир
менный торт.

С кем бы мы ни встре"іа- 
лись на заводе, каждый 
вкладывает в дело частичку 
души. Значит, нз .этих рук' 
выйдет вкусная продукция.

Но главная из нггх — 
хлеб, который никогда не 
приедается, который всегда 
будет нужен людям. И ко
нечно же, профессия те.х, 
кто его делает, — тоже одна 
из главных, она никогда не 
умрет.

Т[>іщ томских .хлебопеков, 
работающих рентабельно, е 
прибылью, высоко ценится. 
К 100-летию со дня рожде
ния В. П. Ленина коллектив 
хлебокомбината за высокие 
показатели награжден ле
нинской юбилейной почет
ной гра.мотой Томского об
кома КПСС, облисполкома я 
облсовпрофа. Коллектив з 
озна.менование XXIV съезда 
КПСС решил годовой план 
выполнить на 10 дней рань
ше срока.

Рабочие здесь хорошо за
рабатывают, получают до
полнительное бесплатное пи
тание, 'тринадцатую зарпла
ту.

Сегодняшний хлебозавод 
— это высокомеханизиро
ванное предприятие, на ко
тором исчезли такие специ
альности, как дровокол, те
стомес, посадчик, катчпца. 
Скоро исчезнет специаль
ность и смазчицы форм. Л 
хлебозавод завтрашний...

— Завтрашігий хлебоза
вод, — говорит П. К. Васи
левский, —■ появится в Том
ске в конце нынешнего года. 
Там у нас кочегаров заменят 
операторы. Все процессы, 
исключая укладку и погруз
ку хлеба, полностью меха
низированы. Следовательно, 
и труд станет легче, и зара
ботки выше. К управ.ченню 
механизмами здесь будут 
допускаться только люди со 
средним образованием. И 
трудиться станет по несколь
ку человек на этаже...

...Корочка хлеба. Дорого 
она достается, хоть и деше
во стоит. Тем почетнее труд 
тех, кто готовит эту вкусную 
хрустящую корочку. Покло
нись же хлебопеку, томич! 
Он этого заслужил.

Л. М АЗУРИНА.

Щ /

З а  высокое
звание

БУ Д А П Е Ш Т, 27 ию ля, (ТАС С ), 
Колл ектив  кр у п н е й ш е го  в 
В енгрии  О з о д с к о го  м е та л л ур 
ги ч е ско го  ком би н ата  принял  
ре ш ен и е  завоевать в ы со ко е , 
звание «П р ед при яти я  социали
сти ч е ско го  труда».

В соответствии с пр иняты м и  
обязательствам и п р е д п р и я ти е  
п р о и зв е д е т  в 1972 год у  почти 
на 190 тыс. тонн чугуна, на 17 
тыс. тонн стали и на J 3 9  тысяч 
тони  п р оката  б ольш е по  сра в 
нен ию  с 19о9 год ом .

Колл екти в  об язуется  по сто 
янно повы ш ать п р о и зв о д и 
тельность труда, улучш ать о р 
га н и за ц и ю  и эф ф ективность  
пр ои зво д ства .

П Е Р Е П И С Ь
Н А С Е Л Е Н И Я

В А Р Ш А В А , 27 и ю л я. (ТАСС). 
Н аселение П ольш и составляет 
п р и м е р н о  32.800 тысяч че л о 
век. Более точны е данны е даст 
всеобщ ая пе репись , ко т о р у ю , 
по р е ш е н и ю  Г о суд арствен н ого  
совета ПНР, н а м ече но  п р о в е 
сти в ко н ц е  это го  года. Во вр е 
м я  пе реписи  б уд ут  соб ран ы  
д анны е о возрастн ой  и с о ц и 
альной с т р у кту р е  населения, 
ж и л и щ н ы х  условиях т р у д я щ и х 
ся и д р у ги е  сведения. Ее р е 
зультаты  б уд ут  испол ьзова ны  
в э ко н о м и ч е с ко м  пл ан ир ова 
нии, град остроительстве , в 
развитии  пр освещ е ни я  и ку л ь 
туры  в пр ед сто ящ и й  п е ри од .

Правительственный кризис 
в Италии

РИМ, 27 июля. (ТАСС). 
Христианский демократ 

. Э. Ко,ломбо, которому пору
чено сформировать новое 
итальянское правительство, 
сегодня начал политические 
консультации. Первой он 
принял делегацию своей соб
ственной христианско-демо
кратической партии. Во вто
рой половине дня он примет 
участие в заседании руко
водства ХДП, а завтра — в 
совещании .лидеров парла
ментских групп ХДП палаты 
представителей и сената. 
Как стало известно, завтра 
во второй половине дня 
Э. Ко.ломбо начнет встречи 
с делегациями других пар
тий «левоцентристского» 
блока, а зате.м проведет кон
сультации с руководителями 
других политических партий, 
представленных в парла.мен- 
те.

СОБРАНИЕ,
ПОСВЯЩЕННОЕ В. И. ЛЕНИНУ

МОНТЕВИДЕО, 27 июля. 
(ТАСС). В национальном 
университете 'Ь'ругвая на 
днях состоялось торжествен
ное собрание, посвященное 
ленинскому юбилею. Высту
пая на собрании, ректор этого 
учебного заведения Оскар 
іМаггноло отметил огромные 
заслуги, Ленина в создании 
стройной революшіоннон 
теории, подчеркнул его роль 
в деле построения первого в

мире социалистического го
сударства, рассказал о ле
нинском плане электрифи
кации России.

Собрание было организо
вано уругвайско-советским 
институтом ь’і'льтурных свя
зей и коллективом >шивер- 
ситета. Участники торжества 
с большим интересом встре
тили выступление о жизни и 
деятельности основателя 
Советского госуда)Тства.

РАЗВИТИЕ ЭКОНОМИКИ ОАР
К.АИР, 27 июля. (ТАСС). 

Несмотр.ч ' на- продолжаю
щуюся агрессию Израиля 
против ОАР, промышлен
ность, сельское хозяйство и 
внешняя торговля республи
ки достигли заметных успе
хов, Об этом говорил прези
дент ОАР Га.маль Абдель 
Насер, выступая на 4-й сес
сии Всеобщего национально
го конгресса АСС, который 
вчера закончил работу.

Сегодня газета «Аль-А,х- 
рам» приводит ряд данных, 
свидетельствующих о росте 
н развитии внешней торгов
ли страны.

Впервые за 30 последних

лет, отмечает газета, баланс 
внешней торговли ОАР име
ет положительное сальдо 
43 млн. египетских фунтов̂ , 
тогда как в начале второй 
половины 60-х годов внеш
неторговый дефицит ОАР 
составлял 205 млн. египет
ских фунтов.

Доходы от экспорта воз
росли с ,258,5 млн. египет
ских фунтов в 1965—66 гг. 
до 308 млн. в 1968—Ѳ9 гг.

Значительно снизился им
порт потребительских това
ров, так как многие из них 
стали производиться самой 
египетской промышленно
стью.

У С П Е Х И  П А Т Р И О Т О В
ХАНОЙ. (ТАСС). Народ

ные вооруженные силы ос
вобождения Южного Вьет
нама провели успешные бое
вые операции против_ а.мерн- 
канских войск в районе вы
соты 935, расположенной 
западнее Хю.э в провин
ции Тхыа-Тхиеи. Об этом 
сообщает агентство ВИА, 
ссьілаясь на агентство печа
ти Освобождение.

Ожесточенные бои за вы
соту 935 развернулись с 
особой силой с 19 по 23 ию
ля. За эти пять дней под
разделения НВСО в ходе 
упорных наступательных бо
ев уничтожили большое ко
личество а.мериканских воен
нослужащих и сбили 33 са
молета и вертолета против

ника. Несмотря на подкреп
ления, которые а.мерикан- 
ское ко.мандование перебра
сывало по воздуху с целью 
удержать в.ысоту 935, южно- 
вьетнамские патриоты выби
ли оттуда американских аг- 
рессорюв.

Как подчеркивает Вьет- 
на.мское информационное 
агентство, в хода успешных 
боевых действий за овладе
ние высотой 935 подразделе
ния НВСО вывели из строя 
с 1 по 23 июля свыше 1.700 
американских солдат и офи
церов, сбили и уничтожили 
97 само.летов и вертолетов, 
уничтожили большое коли
чество военной техники и 
снаряжения противника.

« П о х о р о н ы  п о -и та л ь я н ск и »
РН.М. Трудно представить 

себе эту картину: горы спе- 
лы:с сочных персиков и аро
матных груш в течение не
скольких минут превраща
ются в месиво, непригодное 
даже для кормления скота. 
Это кажется безумием, но 
такова итальянская реаль
ность наших дней. Необык
новенно богатый урожай 
фруктов в этом году вызвал 
у хозяев тревогу. Чтобы не 
допустить снижения цен, в 
Ферраре на днях уничтоже

но 300 тысяч тонн персиков 
и 250 тысяч тонн груш. Это 
сделано для того, чтобы в 
Риме, Милане и других 
крупных городах страны це
на на фрукты была высо
кой.

«Похороны по-итальян
ски» — так охарактеризова
ла эту операцию прогрес
сивная печать, которая от.ме- 
чает, что расплачиваться за 
уничтожение сотен тысяч 
тонн фруктов будет все рав
но население Италии.

<ТАСС).

щ ш .

4 ^

ш с с  ш ш ш ...
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В Англин проходит обще, 
национальная забастовка до
керов, требующих улучше
ния материального положе
ния.

На снимке: суда на при
коле в лондонских доках во 
вре.мя общенациональной за
бастовки докеров.

Фото ТАСС.

Таиландские- войска 
нарушают
суверенитет Камбоджи

ВАШИНГТОН, 25 июля. 
(Т.АСС), Подразделения та
иландских войск пересекли 
границу Камбоджи и ведут 
на ее территории боевые 
действия против патриотиче
ских сил. Об этом сообщает 
газета «Вашингтон ивнинг 
стар», ссылаясь на инфор
мированные военные круги 
Пномпеня. Эти подразделе
ния, указывается в статье, 
проводят операции в райо
нах Камбоджи, граничащих 
с таиландскими провинция
ми Убон и Сисакет.

Здешние обозреватели 
связывают этот факт с не
давним визитом генерала 
Лон Нола в Вангко-к и, его 
переговорами с таиландски
ми руководителями.

СОЛИДАРНОСТЬ 
с БАСТУЮ Щ ИМ И ДОКЕРАМИ

ЛОНДОН, 28 июля. 
(ТАСС). Почти две недели 
бездействуют все порты Ан
глии в результате всеобщей 
забастовки докеров, выз
ванной отказом предприни
мателей удовлетворить их 
справедливое требование о 
повышении основной ставки 
заработной платы.

В адрес рабочих англий
ских портов продолжают 
поступать послания с выра
жением поддержки от тру
дящихся других стран мира. 
Советские моряки предложи

ли оказать материальную 
помощь семьям бастующих, 
докеры Бельгии и Франции 
отказываются ■ разгружать 
суда, которые приходят из 
портов Англии.

В поддержку борьбы а »  
глийских докеров выступа
ют трудящиеся других про
фессий, Рабочие лондонских 
фруктовых и овощных рын
ков заявили сегодня, что 
они не будут прикасаться к 
товарам, если они будут дси 
ставлены на рынки войска- 
ми.

Решит конференция
ЛОНДОН, 28 июля. 

(ТАСС). Вчера в Лондоне 
были опубликованы реко
мендации специальной ко
миссии, созданной прави
тельством для урегулирова
ния конфликта между ба
стующими докерами и пред
принимателями.

Эта комиссия под предсе
дательством лорда Пирсона 
отвергла требование докеров 
о повышении основной ста'В-

ки заработной платы, но ре
комендовала повысить неко
торые дополнительные вы
платы', в частности за сшерх- 
урочнута работу.

29 июля в ’"̂ Лондоне со
стоится конференция деле
гатов, представляющих 47. 
тысяч бастующих докеров, 
на которой и будет решен во
прос о том, принять или от
вергнуть рекомендации ко
миссии Пирсона,

Репрессии против борцов за гражданские права
НЫО-ИОРК, 27 июля. 

(ТАСС). Усиление репрес
сий против борцов за граж
данские права.вызывает иас- 
соныі'і ііротест в СШ.Ѵ.

Свыше 350 человек, воз
мущенных произволом вла
стей н изощренной жесто
костью полиции, вышло на 
у.чицы города Колумбус 
(штат Огайо). Вооруженные 
винтовками полицейские 
встретили демонстрантов. 
И.меются раненые.' За ре
шетку брошены 15 человек.

В городе Уэст-Честер 
(штат Пенсильвания) для

разгона демонстрации бы.ч 
применен слезоточивый газ. 
Жестоко расправившись с 
де.монстрантами, многие из 
которых были ранены, поли
ция арестовала 23 человека.

Не в силах справиться с 
де.монстрантами, полиция го
рода Кембридж (штат Мас
сачусетс) призвала на по
мощь полицейских города 
Бостон. Пустив в ход сде.зо- 
точивый газ, огнестрельное 
оружие и дубинки, ям уда
лось разогнать демонстра
цию.

В- телеграмме корреспон-, 
денга агентства АП из города 
Преория (штат Иллинойс) 
сообщается об аресте 12 че. 
ловек за нару'щение кохіек- 
дантского часа, введенного 
мэром, города после двух
дневных столкновений с по
лицией жителей негритян
ского гетто.

В тюрьму был заключен я 
61 житель города Нью-Бран- 
с ѵ н к  ' (штат'" НьЮ-Джер&и). 
Около недели продолжались 
здесь выСтттіленпя против 
расизма и полицейского про
извола.
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РЕПОРТАЖ Н Е В И Д И М Ы Е Ж А
„.Папироска долго тле

ла, а среди ночи заполы
хала крыша. Огонь охватил 
весь чердак. Черный дым 
располза.чся по помещению. 
Когда вызвали пожарную 
команду, потолок уже рух
нул. Время было упущено...

К счастью, произойти 
этого не может. Чудесные 
невидимые сторожа охраня
ют-от огня и наши до.ма, и 
наши дворцы, и многие об
щественные здания города.

...С инспектором пожар
ной охраны Н. Е. Нечаевым 
мы ходим no чердаку Двор
ца спорта. Деревянный по
толок подвешен на мощных 
стальных конструкциях. А 
над нашими головами—здесь 
н там, на равных расстояни
ях друг; от друга, — висят 
в проводах неприметные ме
таллические стаканы. Это и 
есть чудесные сторожа.

— МЕ)і называем их дат
чиками или извещателями.

Электронные устройства 
этих датчиков чутко реаги
руют на малейшие измене
ния температуры воздуха, 

-освещенности и, конечно, 
на самые незначительные 
признаки дыма. Чуть что—и 
датчик тотчас подает сиг
нал...

Спускаемся вниз. Там, 
на столике дежурной, стоит 
небольшой серый ящик с 
множеством лампочек.

— На эту приемную стан
цию, — продолжает рас
сказывать Нечаев, — по
ступают сигналы с датчи
ков. Они объединены в 
группы, каждая имеет вы
ход — лампочку. Дежур
ный поэтому сразу может 
определить, где опасность.

Автоматическая проти
вопожарная защита появи
лась у нас недавно. Но на
ши пожарные уже распола
гают автоматами, которые 
могут не только обнаружить 
огонь, но и погасить его или

хотя бы ограничить рас
пространение.
■ Спустимся с небес под 

землю. Нас окружает тесно
та кабельных каналов 
ГРЭС-П. Змеятся связки 
кабелей. А над ними — 
сторожевая цепочка, наши 
скромные знакомцы — дат
чики.

Главный инженер ГРЭС-П 
Б. Р. Вайсблат рассказы
вает:

— Когда сигнал опасно
сти поступит на приемное 
устройство,- оттуда автома
тически- последует ко.маида 
на щит химического пожа
ротушения. .Мгновение — и 
канал заполняется специ
альной с.месью: бромэти-
лом с углекислым газом. 
Человеку тушить по»:ар в 
таком канале почти невоз- 
•можно. Умные автоматы за
менили его; Правда, — 
улыбается наш спутник, — 
мы на практике еще не 
пользовались их услугами. 
К счастью, в этом не было

необходимости. Но недавно 
проводили очередную учеб
ную тревогу. Система сра
ботала безукоризненно. Да 
еще кабели промылись,- 
стали, как новые.

В. Р. Вайсблат наблюдал 
действие таких установок в 
других городах и убежден, 
что они необходимы. Расхо
ды на покупку и монтаж 
автоматической защиты
просто несоотносимы с воз
можными убытками от по
жара.

Вроде, это должны пони
мать и на ТЭМ,Зе. Тем бо
лее, что здесь впервые , в 
городе появились эти не
видимые сторожа. Однако 
отношение к- новинке тут 
иное. Пожарный инспектор 
Н. Н. Анисимов хмурится: 
автомат. оказывается отклю
ченным.

— Когда же, в конце кон
цов, у васfбудет порядок?

— А у нас пожаров не 
бывает, — с достоинством 
заявляет начальник добро

вольной пожарной дружины 
завода М. Т. Слончак. — 
Установка работает. Може
те проверить, товарищ лей
тенант...

Кое-как отыскали дымо
кур, и дядя Миша уходит 
дымить под датчиками. 
Правильно, на щите загоре
лась лампочка, залилась 
звоном звуковая сигнализа
ция, какую иногда можно 
услышать в магазинах.

Такие проверки должны 
проводиться каждые полме
сяца.

— Ох, уж эта мне авто
матика, — вздыхает М. Т. 
Сло-нчак, —. Она у меня вот 
где сидит. Специалистов 
нет, запасные части достать 
негде. А через полгода по
ложено менять датчики, 
через 500 часов — лампы 
в приемнике. Это все де
нежки стоит. Может быть, 
дело и хорошее, да слиш
ком много хлопот...

Так, «от греха' подаль

ше», вероятно, и отключи
ли установку.

Проходим по цехам. Под 
потолком датчики забеле
ны. А ведь даже малейшее 
засорение выводит их и.з 
строя. Странный способ 
экономить...

Кстати, об экономии. В 
брошюре, посвященной на
шим сторожам, написано: 
«Подсчитано, что стоимость 
капиталовложений, связан
ных с устройством автома
тических противопожарных 
установок, полностью воз
мещается в течение 2—3 
лет за счет того, что почти 
полностью исключаются по
терн от пожаров и сокраща
ются штаты пожарно-сторо
жевой охраны»'.

Сейчас Б Томске и обла
сти монтирует установки 
Томский специализирован
ный монтажный участок № 7 
Новосибирского специально
го монтажного управления 
противопожарной автомати

ки. Мастер этого участка 
А. Н. Уваров настроен не
сколько иронически.

—■ На качество нашей 
работы, — говорит он, — 
никто не жалуется, гаран
тийный срок у наших уста
новок шесть месяцев. Пусть 
заказчики заключают дого
воры на дальнейшую экс
плуатацию, ремонт, заме
ну деталей. Обслужим всех. 
Коне'шо, если они, как на 
ТЭМЗе, будут и провода, и 
датчики обрывать, мы не 
будем их восстанавливать 
по этим договорам.

Выяснилось, что участок 
имеет всего двух человек 
для поддержания работы 
установок. Не слишком ли 
мало даже для 38 первых 
объектов в областном цент
ре?

Начальник отделения Гос
пожнадзора В. М. Щигалев 
поясняет:

— Служба эксплуатации 
недавно перешла в руки 
вневедомственной охраны. 
Конечно, специалистов пока 
маловато. Но намечено рас
ширить штат, эксплуатаци
онники будут четко и бес
перебойно контролировать 
работу автоматов. Если бы

только все пониліалн, какие 
неза.мени.мые помощники — 
автоматические сторожа!

, — Датчиі: — і;ак часовой 
на посту, — 5'беждеішо до
бавляет лейтенант Аниси
мов. — Да вот никак не 
можем ' убедить руководите
лей инженерно-строительно
го института, «Сибэлектро- 
мотора» и многих других, 
что надо установить авто
матику.

— "Хотя решение облис
полкома «О дальнейше.м со- 
вершснствовашш охраны 
предприятий, учреждений и 
организаций» прямо ре
комендуют это, а ежегод
ные убытки от пожаров со
ставляют по области сотни 
тысяч рублей, — добавля
ет работник отдела пожар
ной охраны М, Е. Крым
ский.

Чудесным сторожам надо 
дать широкую дорогу. . Они 
помогут спасти от огня скла
ды и заводы', магазині>і и 
библиотеки, архивы и те
атры, музеи, фермы, хра
нилища. II множество дру
гих зданий и сооружений. А, 
может быть, и человеческие 
жизни.

Г. ГЛАВАНАКОВА.

Полвека
слустя

Девятьсот библио
тек сейчас в Новосибир
ске. Их фонд — 11 мил
лионов книг. А ровно пол
века назад, 27 июля 1920 
года, местная газета «Де
ло революции» сообщила 
о торжествеяном откры
тии центральной библио
теки, имеющей около 1 0  
тысяч томов.

Сейчас гордостью ново- 
сйби{эдев является буб
личная библиотека Си
бирского отделения Ака
демии наук СССР — од
на из десяти крупнейших 
библиотек мира. Во Двор
це книги, разместившем
ся в девятиэтажном зда
нии из стекла и бетона, 
2 0  специализированных и 
общих специальных залов. 
Здесь одновременно за 
индивидуальными пись
менными столами могут 
работать почти полторы 
тькячи читателей. Пнев
мопочта, монорельсовые 
дороги, ■ быстроходные 
конвейеры за считанные 
мн^ты доставляют в 
зал любую из 5,5 миллио
на книг, хранящихся в 
подземных этажах зда
ния. Во Дворце книги хра
нятся абиссинские руко
писи на пальмовых ли
стах, издания первопечат. 
ника Ивана Федорова, 
современные журналы на 
десятаах языков.

В Новосиби^ке нахо
дится библиотека Орга
низации' Объединенных 
Наций в Юго-Восточной 
Азии,

г. Новосибирск.

П Р Е П А Р А Т  
И З О Т Х О Д О В

Оригинальная техноло
гия производства цённого 
стимулятора роста Живот
ных освоена на Тойден- 
ском и Острогожском сы- 
роделательных заводах 
Воронежской области. 
Этот препарат здесь до
бывают из бросовых про- 
яывочныд вод. В состав 
его в.ходят углеводы, ми
неральные вещества, ами
нокислоты,; витамины и 
биогенные вещества. Прит 
менение нового стимуля
тора говорит са.ѵю за се
бя:- добавка его в ра
цион — четверть грамма 
На килогра.м.м . веса жи
вотного или птицы — уве
личивает их рост и про. 
дуктивность на десять 
процентов. Препарат ис
пытан в ряде хозяйств, а 
также в Государственном 
научно-контрольном ин
ституте ■ ветеринарных 
препаратов Министерства 
сельского х о з я й с т в а  
СССР.

Воронеж.
(ТАСС).

На спортивные 
темы ПОНИКШИЕ ПАРУСА

Морской клуб ДОСААФ 
является учебной организа
цией. Он готовит молодежь 
к военной службе, пропа
гандирует и распространяет 
военно-морские знания.

У нас в области насчиты
ваются тысячи спортсме
нов, занимающихся морским 
многоборьем, подводным 
водно-моторным, судомо
дельным и другими техни
ческими водными видами 
спота. В 1969 году четверо 
водно-моторников выпрлни- 
ля норматив кандидата в 
мастера спорта, а некоторые 
ста.ли перворазрядниками. 
Эго успех томичей, тем 
более, что выступали они на 
старых разбитых моторах и 
скутерах с гнилыми корпу
сами. На зональных сорев
нованиях РСФСР гонщик 
В. Шешуков, выступая в 
классе СА-250 на скутере с 
мотором «Дельфин» на 
большой скорости, потерпел 
аварию. Левый сПонсон ску
тера не выдержал напора 
воды и сломался. Гонщик 
получил травму.

Весь сезон 1969 года сек
ция с ог^мным трудом 
приобретала запасные части 
и горюче-смазочные матери
алы. Для тренировок и со
ревнований спортсмены на 
личные деньги купили запас
ные части, более трех тонн 
бензина и около 300 кило
граммов масла!

В 1969 году обком 
ДОСААФ выделил три ав
томашины для переброски 
сборной команды области 
на зональные соревнования 
РСФСР в Белою. Но в пос

ледний день решил сэконо
мить — послал лишь две 
машины. Спортсмены еле 
вместили всю технику в их 
кузовы и на каждом пере
крестке объяснялись с по
стовыми милиционерами, 
так как были нарушены 
правила перевозки людей и 
техники. А ведь мы ехали по 
территории другой , области, 
представляя там Томск... 
Учитывая нащи моленья и 
сочувствуя нам, милиционе
ры давали советы, благо
словляли сберечь гоночную 
технику.

В 1969 году в морской 
клуб пришли скутера класса 
СА-250, мотолодки и катер 
К-02. Но все они были про
даны обкомом ДОСААФ на 
сторону. Техника по водным 
видам спорта, поступающая 
в область, должна распреде
ляться самим морским клу
бом, но обком ДОСААФ не 
считается с этим. В конце 
1969 года был продан ску
тер класса СА-250 «Сокол» 
представителю Омска, и 
только благодаря в.меша- 
тельству спортсменов ску
тер остался у нас. Скутеров 
класса «Сокол» в СССР 
насчитываются единицы. В 
Томской области— эго вто
рой. Первый был продан об
комом ДОСААФ организа
ции, не имеющей понятия о 
гонках на скутерах.

В течение пяти лет обком 
ДОСААФ не выделил мор
скому клубу ни одного мото
ра и корпуса. Сейчас на всю 
областную водно-моторную 
секцию имеются три мотооа 
«Москва» и один мотор

«Нептун». Если команда 
Томска смогла выступить на 
зональных соревнованиях 
РСФСР в 1969 году, то в 
этом году она не в состоянии 
выступать даже дома. В 
этом году намечено провести 
три дальних спортивных 
плавания, но и эти меро
приятия будут сорваны. Об
ластная секция водно-мотор
ного спорта практически 
прекращает свою работу.

Не лучше положение и с 
другими видами водного 
спорта.

В зимний период 1969— 
1970 года секция подводно
го плавания морского клуба 
не смоігла заниматься в бас
сейне: денег у обкома
ДОСААФ' на аренду не на
шлось. Для тренировок в 
открытой воде в холодное 
время спортсмены секции 
клеили и переклеивали ко
стюмы «Садко». Эта секция 
из-за отсутствия материаль
но-технической базы тоже 
прекратила свою работу.

Самой оснащенной и мас
совой в морском клубе яв
ляется секция морского 
многоборья. В ней занимает
ся большое количество мо
лодежи, часто устраиваются 
соревнования. Это хорошо. 
Вот только не испытали на
ши паруса ветра и шторма 
Обского моря. В секции не 
хватает весел и рангоутов, а 
без них не пойдешь под па
русами. Спортсмены каждой 
весной латают гнилые кор
пусы ялов, сроки эксплуата
ции которых давно уже про- 
шлй. Греблей заниматься на

таких посудинах рискуют 
немногие.

За пять лет энтузиазм 
спортсменов, не подкреп
ленный материально-техни
ческой базой, разбился о 
бездушное отношение обко
ма ДОСААФ. Дошло даже 
до того, что появился при
каз обкома ДОСААФ: обла
стные команды морского 
клуба, выезжающие на зо
нальные соревнования
РСФСР, должны финансиро
ваться заинтересованными 
предприятиями.

Весной 1969 года ледоход 
унес досаафовский теплоход 
«Север» и потопил его у 
причальной стенки речного 
порта. Он лежит- там второй 
год, представляя опасность 
для судов. На лодочной стан
ции второй год лежит катер 
БМК-70. Сейчас причиной 
раздоров между обкомом 
ДОСААФ и морским клубом 
служит теплоход ПТ-45. В 
морском клубе стараются 
обсушить его, но председа
тель -обкома ДОСААФ М. Я. 
Караваев приказывает стол
кнуть теплоход в воду. Хо
тя ПТ-45 стоит на балансе 
обкома ДОСААФ, наказыва
ют за его хранение работни
ков морского клуба, высчи
тывая у них деньги из за
работной платы.

Создается впечатление, 
что морской клуб Томска... 
идет ко дну. И помогает ему 
в этом, как ни странно, — 
обком ДОСААФ.

Н. ПОСТРИГАНЬ, 
старший ннструктор-ме- 
тоднст обласгаого мор
ского клуба ДОСААФ.

С т у д е н т ы  —чемпионы Европы
СКОПЛЕ, 27 июля. 

(ТАСС). Золотые медали 
Международного союза уни
верситетского с п о р т а  
(ФИСУ) за победу на второ.м 
чемпионате Европы по фут
болу вручены здесь игрокам

сборной студенческой ко.чан- 
ды СССР. В решающем мат
че они со счето.м'2 : 1  (2 :0 ) 
выиграли у команды Испа
нии. Оба гола забил Юрий 
Дудинский из дублирующего 
состава донецкого «Шахте
ра». На третье .место вышли

студенты Франции. Всего 
наша команда провела на 
стадионах Югославии пять 
матчей (четыре победы и 
одна ничья, забито 14 мячей, 
а пропущено — 9).

Вот кто защищал Ивета 
сборной СССР: В. Чанов,

A. Исаков, Я. Кикоть,
B. Седнев, В. Юрецкий, 
В. Истомин, Вал. Шевлюк, 
Е. Король, Ю. Дудинский, 
В. Евдокимов, А. Котов,.
A. Кулиш, В. Степанов,
B. Захаров, Влад. Шевлюк, 
О. Жилин и А. Минин. Тре
нер команды — мастер спор
та Ю. Захаров, который яв
ляется вторым наставником 
донецкого «Шахтера».

і і і І И
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На киностудии «Мос. 
филын» режиссер Николай 
Москаленко приступил к 
съемкам фильма «Молодые» 
по роману А. Андреева 
«Рассудите нас, люди». Но
вая картина посвящена сту- 
дентам-строителям.

В новом фильме зрители 
встретятся с любимыми ак-

■Л*'

терами: Н. Мордюковой,
А. Джагарханяном, В. Не
винным и другими. Героиню 
фильма — Женю — играет 
не профессиональная актри
са, а инженер Елена Нефе
дова. Картину снимает опе
ратор Николай Олоновский. 
Фильм будет цветным, ши
рокоформатным, стереофо
ническим.

НА СНИМКЕ: во время
съемки фильма на Комсо
мольской площади. В цент
ре: в роли Жени — Елена
Нефедова, в роли Дарьи — 
артистка Нонна Мордюкова.

Фотохроника ТАСС.
Фото В. Мостюкова.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОГОДА
Сегодня по Томской обла

сти ожидается днем пере
менная облачность, местами 
кратковременный дождь, 
грозы, ветер северо-запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, утром местами туман, 
температура 24—29 граду
сов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, кратковре.мен- 
ный дождь, ветер северо- 
западный, 5—-10 метров в 
секунду, температура днем 
25—27 градусов тепла.

30—31 июля — перемен
ная облачность, местами 
кратковременный дождь, 
грозы, ветер переменный, 
5 —10 метров Б секунду, 
температура ночью 9 —14 
градусов, днем — 20—25 
градусов тепла.

И з п л е н а  л е т Ш у ш е ж с к о е ,  Г О Д  1 9 2 Ѳ ~ й , ш .
Скромное сибирское се

ло, Шушенское, в конце 
прошлого века' бывшее ме- 
сто.м ссылки Ильича, ныне 
известно всему миру. Жите
ли всех континентов едут 
туда, как и к другим ленин
ским местам, чтобы при
коснуться к животворному 
ленинско.му источнику, от
дать дань любви и уваже
ния великому вождю миро
вого пролетариата.

А  в 1929 году, когда 
развернутое иастушление 
социализма в нашей стране 
только начиналось. Шушен
ское еще оставалось глухим 
сибирским се.чом. И вот, 26

июня 1929 года. На улицах 
этого села появилась боль
шая группа людей в белых 
халатах. Это прибыл на место 
бывшей ссылки Ильича от
ряд врачей, организован
ный кафедрой оперативной 
хирургии медицинского фа
культета Томского универ
ситета. Этим отрядом, в ко
торый -входило несколько 
профессоров. руководил 
профессор Б. И. Фукс.

Отряд развернул широ
кую работу , по оказанию 
квалифицированной врачеб
ной помощи крестьяна.м .Ми
нусинского округа. За срав
нительно небольшой срок

(до 2 1  августа) томские хи
рурги провели в Минусин
ском и окрестных селах 
больше 150 операций, про- 
конс.ультировали около 800 
человек.

Ученые вели большую 
общественную работу — 
читали популярные лекции 
на медико-санитарные гемы, 
о рга н изов ыва л и к р ѵ ж ки
фнзку.чьтуры, изыскивая 
для них средства и спортив
ный инвентарь. Отряд ока
зал большую помощь Шу
шенскому сельсовету в 
борьбе с кулачеством.

Безвозмездная работа

ученых Томска вызвала го
рячую благодарность пар
тийных и советских органов 
и всего населения Минусин
ского округа.

Недавно в документах 
Томского областного госу
дарственного архива обнару
жен интересный документ: 
«Журнал заседания правле

ния Томского государствен-. 
ного университета» от 31 
августа 1929 г. В этом жур
нале, в частности, говорит
ся: «Признавая, что опыт 
работы отряда оказался 
весьма удачным и полезны.м 
для населения села Шушен
ского — места ссылки В. И.

Ленина, и, следовательно, 
имеющим большое общест
венно-политическое значе
ние, выразить благодарность 
руководителю отряда — 
профессору Фуксу п всем 
работникам отряда. В даль
нейшем оказание хирурги
ческой помощи населению 
считать одним т  основных 
пунктов соцсоревнования».

Благодарность всем уча- 
стника.м поездки вынес и 
Сибирский краевой отдел 
здравоохранения.

Д. РОГОЖНИКОВ, 
научный сотрудник ар

хива.

ТЕАТР
ГАСТРОЛИ 

ТЕАТРА ОПЕРЕТТЫ 
КУЗБАССА

29 аю ля —
«Т абачн ы й  к ап и тан * .

80 .июля — .
«К ороль в а л ь с а » .

Начало спектаклей в 19 час. 
30 мин.

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ; 
нменн М. ГОРЬКОГО 

' Б ольш ой  зал  — «Е вропей- 
Ѵіная н евеста»  — 9, 10.40,
12 .30. 14, 15-40. 17-20, 19, 20-40, 
22-20.

М алы й за л  — « Ч еловек  с 
о р д ер о м  на к в а р т и р у »  —  9.
10-50, 13-40. 14-30. 16-20. 18-10, 
20. Кинофестиваль комедий
н ы х  фильмов — « З и гзаг  у д а 
чи» — 21-50.

З ал  к и н о х р о н и к и  — «Гвоз
д и к и  н уж н ы  влю бленны м » —
9. 11-10. 13-20, 15-30, 1740 ,
19-30, 20-55. 22. « Г орькая х р о 
н и ка» , «Поход др у ж б ы » , «Кон
ны й ц и рк»  — 10-03, 12-15.
14-25, 16-35, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой за л  — «Е вропей

с к а я  н евеста»  — 9, 10-40,
12-20, 14, 17-20. 19, 20-40, 22-20. 

З ел ен ы й  за л  —  «Ж ить» —
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40.
18- 35, 20-30, 22-25. Фильм для 
взрослы х.

имени И. ЧЕРНЫХ
Б ольш ой  за л  — « Е вроп ей 

ская н евеста» . Сеансы для д е
тей — 9, 10-45, 12-35. Для
взрослы х — 14-25, 16-15, 18-05.
19- 55, 21-45.

М алы й за л  — «Б елое . солн
це пусты н и »  — 9, 10-45, 12-35, 
14-25, 16-15. 18-05, 19-55, 21-45.

«ПИОНЕР»
Для детей  — «Золуш ка»  — 

9-20. 11. 12-40, 14-20, 16. Для 
взрослы х — «П очтовы й ро
ман» (две серии) — 17-40, 20-30.

«СИБИРЯК»
Для детей  — « Р и ки -тики -та-

ви» — 9-30, 11. 12-30. «Почто
вы й ром ан»  (две серии) — 14. 
18-30, 19 21 30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«О стров Волчий» — 12, 14.
16. 18. 20. 22. Для детей  —
«В рем я с ч астл и в ы х  н аходок»  
— 10.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Да зд р а в с т в у е т  лю бовьі»
(две серии) — 18. 21 .

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Я его  н евеста»  — 12, 14.
16, 1S, 20. 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«И скатели  п риклю чений» —
— 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«П очтовы й ром ан »  (две се 
ри) — 15, 18, 21. .

СРЕДА* 29 ию ля 
ТОМСК.

19.00. Репортаж  с выставки. 
19.30. М олодежная программа  
«Факел>. 20.30. Новости. 20.45. 
Х удож ественны й фильм теле
видения ГДР «Секретная  
команда Ч упага». 3-я серия.

МОСКВА.
22.00. Новости. 22.05, М еж

дународные* соревнования по 
.художественной гимнастике. 
СССР — Чехословакия.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
б.пагоустроенную квартиру в 
г. Петропавловске Северо- 
Казахстанской области на 
равноценную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск.
Комсомольский проспект, 
57, кв. 17, с 19 до 21 часа, 
телефон Xs 4-36-90.
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Филиал учебного пункта при мостопоезде Х» 804 
ордена Ленина мостостроительного треста Кй 2 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
на курсы монтажников.

Принимаются лица от 19 до 30 лет с образова
нием 6 — 8  классов.

Срок обучения — 4 месяца. За время учебы вы
плачивается стипендия 76 рублей в месяц. Окончив
шие курсы получают квалификацию монтажника- 
верхолаза 3-го разряда по монтажу металлических и 
железобетонных конструкций железнодорожных и 
автодорожных мостов Выпускники курсов после 
получения практического Опыта будут работать на 
строительстве моста через реку Томь в г. Томске.

Работающим на стройке к основному заработку 
выплачивается надбавка за ра.іъе.здной .характер ра
бот—от 30 до 40 процентов и поясной коэффици
ент—от 15 до 30 процентов. Распространяются 
льготы железнодорожника—один раз в год выдает
ся бесплатный билет для проезда по железным до
рогам страны.

За справками обращаться; г. Томск-2, переулок 
Путевой, 106, мостопоезд Аа 804, отдел кадров.
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I  Б Ю Р О  ПО 
I  ТРУДОУСТРОЙСТВУ

I и ЙНФОРМАЦЙЙ
I  Н А С Е Л Е Н И Я

I  О Т Д Е Л А  
I  ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ
І т о м с к о г о
I Б ю л л

ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 
ОБ ЛИСПОЛКОМА 
е  т  е  н ь

щ о  потребности в рабочих, инженерно-технических І  
= работниках служащих следующих промышленных І  
S предприятий, строительных организаций и учреж- g 
= дений гор. Томска. §
I Ликеро-водочный завод, автобаза треста «Томск- |  
S Трансстрой», завод-филиал сбо'рного железобетона /  І  
5  Л"» 2 ОПСМ, институт ТомНИИКП, завод торгового' S
g оборудования, районное управление «Томск- § 
I  энерго»  ̂ управление карьерами, управление десно- S 
в го хозяйства, кустовое хозрасчетное машинное бю- 2  
в ро, районное управление Обского речного пароход- І  
в ства в
I  ПРИГЛАШАЮТ: §
I  РАБОЧИХ: слесарей-ремонтников, электромонте- § 
I  ров, прессовщика, тракториста, обмотчиц, кладов- |  
I  щина, токарей, техников-кабельщиков, электриков, § 
в фрезеровщиков, столяра, сантехника, электросвар- § 
I  щикоБ, дробильщиков, грохотовщиков, бульдозера- і  
в стов, шофера, машинисток, слесарей-станочннков, І  
I радиооператоров, автослесарей, проводников по со- 1  
I провождению грузов, работниц в цех разлива, |  
S дежурных слесарей, прачек, грузчиков, учетчика, І  
I  рабочих на кухню, разнорабочих. а
в ИНЖЕНЕРНО ТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ S  
в И СЛУЖАЩИХ: инженеров-кабельщиков, инжене- |  
в ров-конструкторов, зам. гл. 65'хгалтера, начальника g 
І по гражданской обороне, инженеров-технологов, ин- § 
I  женера-.экономиста, специалиста лесного хозяйства, 2 
I  инженера деревообработки, энергетиков, старших |  
І  бухга.чтеров-ревизоров, завхозов, бухгалтера, ниже- |  
g нера-строителя, главного инженера, начальника экс- в 
g плуатации, главного механика, заведующего склада- |  
в ми, начальника цеха и мастера, инженера-связнста. в 
I За справками обращаться по адресам: г. Томск, |
I  проспект имени Ленина, 151, нли проспект Киро- g 
I  ва, 58. _ _ _ _ _ _  1
^пшішшііітіітіііппштііпіпііппііпіішгшттшшшшптттштшааям
Томской базе «Росторг- 

одежда» требуются: кла
довщики, отборщики, груз
чики.

Обращаться: г. Томск, На
бережная реки Ушайки, 8 , к 
управляющему. телефон
№ 2-20-44.
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В областном лектории 
(проспект им. Ленина, 75) 
для выпускников школ про
водятся лекции-консульта
ции по литературе и практи
кумы: решение задач и уп
ражнений по физике и ма
тематике.

Билеты продаются в кас
се обллектория с 12 до 18 
часов. 3 —2

Учебно-производствен нов  
предприятие ВОР

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
учеников швей-мотористок 

на 1970—1971 учебный год. ' '
Срок обучения — 1  год.

По окончании учебы при
сваивается квалификация: 
швея-мотористка массового 
пошива. Учащиеся обеспечи
ваются благоустроенным об
щежитием, одеждой и обу
вью, выплачивается стипен
дия 35 рублей в месяц.

Принимаются женщины в 
возрасте от 16 и более лет, 
имеющие документ о ча
стичной или полной потере 
слуха.

Обращаться; г. Томск-2, 
ул. Никитина, 99.
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НИШ аорее и іѳлвфош s АДРЕС РЕДАѴЦИИі Т ем ск . и р в еп ен т  им . Л ен и н а, 66. 'ТЕЛЕФОНЫ: п р и ем н о й  р е д а к т о р а  — 2-46-81, зам ести т ел ей  р ед а к то р а  — 2-51-75 и 2-42-44, о тв ет , с е к р е т а р я  — 2-31-19,с е к р е т а р и а т а  — 2-42-40; отде- 
яов: п а р т м й н о іі ' жмзни •— 2-5ф23, п р о п ага н д ы  — 2-47-45, п ром ы ш л ен н о сти , и еф тегео л о ги и . стр о и т е л ь с т в а  и т р а н с п о р т а  — 2-37-75, ее л ь с н о х о зя й с тв е н н о го  — 2-37-39; н ау к и  и ш кол — 2-42-46, со ветско го
егроятеяьства м быта •— 2-37-77, п и сем  и р а б с е л ьк о р о в с к о й  сети  — 2-37-38 м 2-31-47, и н ф о р м ац и и  — 2-51-61, б у х га л те р и и  и о тд ела  о б ъ я в л ен и й  2-37-36, с тен о гр аф и стк и  —. 2-52-02.

К302061 Зжкш XI 4858 г . Т омск, ти п о гр а ф и я  об л астн о го  у п р а в л е н и я  в о  п еч а ти ,
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